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IV  пленум Томского обкома КПСС
В ч е р а  со сто я л ся  о чер едн о й  п л ен у м  обк о м а  

К П С С . П л е н у м  о бсу ди л  в о п р о с ' « О  р а бо те  п ар 
ти й н ы х ор гани заци й  стр о ек  и п р едп р и яти й  п р о 
м ы ш л ен н о сти  стр о и те л ьн ы х  м а т е р и а л о в » . С  д о к 
л адо м  вы ступ и л  сек р е та р ь  обк о м а  К П С С  тов. 
С у д о б и н  Г . Н .

В  п р ен и я х  по д о к л а д у  вы ступ и л и : пер вы й  
се к р е т а р ь  Т о м ск ого  го р к о м а  партии то в . Борт
ников А. И., за м ести тел ь  п р е д се д а тел я  о б л и с
п о л к о м а  т о в . Демчук А. И., п ер вы й  сек р етар ь  

5 Ш е га р ск о го  р ай ком а партии тов . Бугров Р. М., 
н а ч а л ьн и к  ком би н ата « Т о м л е с »  то в . Губин- 
ский В. М .,  н ачальн и к  стр о и тел ьн о го  у п р а в л е 
н и я №  8  то в . Липницкий -М. С., н ача л ьн и к  о б 
л а с тн о го  у п р а вл е н и я  се л ьск о го  х озя й ства  тов. 
Либа И. Г., у п р а в л я ю щ и й  тр есто м  «Т о м с к -  
с т р о й »  то в . Борисов А. П., р ек то р  Т о м ск о го  по
л и тех н и ч е ск о го  и н сти тута  тов . Воробьев А. А., 
п р е д се д а т е л ь  о бл астн ого  ко м и тета  н ар о дн ого  
к о н тр б л я  тов . Цыцарев К. А., д и р ек то р  заво да  
« С и б э л е к т р о м о т о р »  тов . Извеков Б. Г., к р а н о в 

щ и ц а  у п р а вл е н и я  м ехан и зац и и  « Г л а в за п с и б -  
с т р о я »  то в . Костебелова В. П., п ер вы й  секре
тар ь  обк о м а  К П С С  то в . Лигачев Е . К.

П о о б су ж д е н н о м у  во п р осу  п л ен у м  пр и н ял  
со о тв е т ст в у ю щ е е  р еш ен и е.

У ч а с тн и к и  п л ен у м а  за сл у ш а л и  и н ф ор м аци ю  
о х о д е  вы п ол н ен и я п о стан овл ен и я  VIII п л ен у м а  
обком а К П С С  « О  м ер а х  по у л у ч ш е н и ю  о б у ч е 
ния и и дей н о-п о л и ти ческ ого  воспи тан и я сту д ен 
тов в у зо в  гор . Т о м с к а » , к о то р у ю  сд ел а л  вто 
рой сек р е та р ь  обком а партии тов . Кузнецов 
А. И.

П л е н у м  р а ссм о тр ел  ор ган и заци он н ы й  вопр ос. 
З а в е д у ю щ и м и  отдел ам и  обком а К П С С  у т в е р ж 
ден ы : п р о м ы ш л ен н о -тр а н сп о р тн ы м  —  т о в . Ч е -  
редов Д. В., н еф тян ой  и га зо вой  п р о м ы ш л е н н о 
сти и геологи и  —  тов . Иванов И. А., о б щ и м  от
д е л о м  —  то в . Кузьмин Г. Ф.

(Подробный отчет о работе пленума обкома К П СС  
будет опубликован в следующ ем номере нашей га
зеты).

В А Ш  Д О Л Г ,  
С Т Р О И Т Е Л И

На исходе первый год новой пя
тилетки. Трудящиеся нашей области, 
вступившие в соревнование в честь 
полувекового юбилея Советской 
власти, направляют свои усилия на 
то, чтобы внести как м ож но  более 
весомый вклад в выполнение народ
нохозяйственных планов. Плечом к 
плечу с коллективами предприятий 
к  намеченной цели идут и строите
ли.

Состоявшийся вчера пленум об 
ластного комитета партии отметил, 
что партийные организации строек, 
предприятий стройиндустрии и про 
мышленности стройматериалов уси
лили внимание к  созданию произ
водственной базы, как реш ающ ему 
условию  дальнейшего улучшения ка
питального строительства в области. 
Н апример, мощ ности завода крупно 
панельного домостроения возросли 
до 50 тысяч квадратных метров ж и 
лой площади в год, введены в экс
плуатацию цех столярных изделий, 
тоннельная печь мощ ностью 28 мил
лионов ш тук кирпича в год, ведется 
строительство кирпичного завода в 
г. Асиме.

Несколько улучшилось жилищ ное 
строительство. Ввод жилья в этом 
году по сравнению с прош лым го
дом  возрос на 13,4 процента, кр уп 
нопанельное домостроение увели
чилось я 2,5 раза. На севере области 
заложен новый город  нефтяников.

Но нельзя забывать о том, что 
строительные организации области 
систематически не справляются с го 
сударственными планами, не обеспе
чивают своевременного ввода про 
мышленных, жилых и культурно-бы
товых объектов. Каковы ж е  причи
ны этого!

П режде всего, у нас сильно от
стает производственная база от все 
возрастающ их объемов капиталовло
ж ений в развитие народного хозяй
ства и культуры области. Стройки 
испытывают острый недостаток в 
сборном  железобетоне, стеновых 
материалах и столярных изделиях.

Большой вред наносит порочная 
практика распыления материально- 
технических и лю дских ресурсов по 
многочисленны м объектам. Это 
приводит к  затягиванию сроков 
строительства, его удорож анию  и 
росту незаверш енного производст
ва. В тресте «Томскстрой» на каж дом  
из 185 объектов в среднем занято по 
11 рабочих, а в передвижной меха
низированной колонне №  170 тре 
ста «Томсксельстрой» на объект в 
среднем  приходится по 5 человек. 
У  нас нередки ещ е случаи, когда в 
планы строительства включаются 
объекты без проектно-сметной д о ку 
ментации.

Еще больше недостатков в рабо
те самих строительных организаций. 
На многих стройках плохо организо
ван труд, простаивают рабочие и 
механизмы, не ведется борьбы за 
внедрение индустриальных методов, 
повышение экономической эф ф ек
тивности строительства. Так, в тресте 
«Томлесстрой» и облмежколхозстрое 
уровень механизации отделочных 
работ не превышает 4— 6 процентов. 
Часто еще работа строительных ор 
ганизаций оценивается по объемам 
и срокам  выполненных работ без 
учета их качества.

У нас до сих пор не преодолено 
отставание проектного  дела. М ало
м ощ ны е проектные организации

«Сибгипросельхозстрой», отделение 
«Новосибгражданпроект», проектная 
группа облмежколхозстроя не удов
летворяют запросов капитального 
строительства, выполняемая ими 
проектно-сметная документация низ
кого  качества, не отвечает совре
менным достижениям науки и тех
ники.

Пленум обком а партии отметил, 
что партийные организации строек 
недостаточно вникают в производст
венную деятельность строительных 
управлений и участков. В парторга
низациях треста «Томскстрой», объ
единения промышленности строи
тельных материалов, головного ре 
монтного поезда, передвижной м е
ханизированной колонны № 488, 
СУ-23 треста «Томлесстрой» низок 
уровень организационно-партийной 
работы, не уделяется необходимого 
внимания работе цеховых организа
ций и партгрупп. Некоторые ком м у
нисты не занимают авангардной р о 
ли на производстве.

Парторганизации слабо воспиты
вают руководящ ие и инженерно- 
технические кадры в духе высокой 
ответственности за порученное дело, 
мирятся с фактами очковтирательст
ва и приписок. Только комитетами 
народного контроля на стройках тре- 
та «Томсксельстрой» в текущ ем году 
вскры то приписок на 234 тысячи 
рублей.

Серьезные недостатки допуска
ются в подборе кадров. Не уделя
ется долж ного  внимания работе с 
молодыми специалистами, созданию 
им необходимых жилищ но-бытовых 
условий. В тресте «Томскстрой» и 
в объединении предприятий строи
тельных материалов за последние 
два года сменилось 40 процентов 
инженерно-технических работников. 
Сейчас ка стройках области третью 
часть инженерно-технических долж 
ностей занимают практики, большин
ство из которых нигде не учится.

Массово-политическая работа сре
ди строителей недостаточно направ
лена на ш ирокое развертывание 
социалистического соревнования и 
движения за коммунистический труд, 
бережливое отношение к  народно- 
м у добру, укрепление трудовой дис
циплины, искоренение пьянства, ху 
лиганства и других аморальных яв
лений. В значительной степени этим 
объясняется большая текучесть ра 
бочих кадров. Например, в тресте 
«Томскстрой» в этом году сменяе
мость кадров составила 30 процен
тов. К проведению  политической ра
боты в коллективах строителей сла
бо привлекаются руководящ ие и 
инженерно-технические работники, 
особенно мастера и прорабы.

Томский и Колпашевский горкомы , 
Асиновский и некоторые другие  
райкомы партии недостаточно осу
ществляют руководство партийными 
организациями строек, слабо подни
мают их роль и ответственность за 
выполнение государственных планов 
и социалистических обязательств, за 
своевременный ввод производствен
ных, жилых и культурно-бытовых 
объектов, за быстрейшее наращива
ние производственных мощ ностей и 
создание прочной базы строитель
ной индустрии.

Очень мало уделяется внимания 
улучш ению экономической работы в 
строительных организациях, внедре
нию хозяйственного расчета на

стройках, подготовке к  переходу на 
новую  систему планирования и эко 
номического стимулирования.

Пленум обкома КПСС определил 
одной из важнейших задач област
ной партийной организации создание 
современной развитой производст
венной ба-ы  строительной индустрии 
и промстрсйматериалов и на этой 
основе усиление темпов строитель
ства, его удешевление и повышение 
качества строительно-монтажных ра
бот. В решении пленума намечены 
на ближайшие три года конкретные 
мероприятия по наращиванию м ощ 
ностей строительной индустрии и про 
мышленности строительных материа
лов, по усилению темпов производ
ственного, жилищ ного и культурно- 
бытового строительства, в том чис
ле Ъ северных районах и в сельской 
местности области, по подготовке 
кадров строителей.

Неотложная задача партийных о р 
ганизаций и хозяйственных руково
дителей строек —  быстрее устранить 
серьезные недостатки в организации 
строительного производства, добить
ся, чтобы кажды й рабочий знал 
свою задачу не только на текущ ий 
день, мо и в перспзктиве, был обес
печен всем для вы сокопроизводи
тельного труда. Необходимо на
стойчиво добиваться внедрения в 
производство прогрессивных мето
дов и эффективной технологии 
сгроительно-монтажных работ, при
менения полимерных отделочных 
материалов и изделий из пластмасс, 
максимального использования про
изводственных мощ ностей, машин и 
механизмов, повышать уровень ин
дустриализации строительства, внед
рить бригадный хозрасчет во всех 
строительных подразделениях.

Особое внимание долж но быть 
обращ ено на повышение качества 
строительных, монтажных и отде

лочных работ, конструкций и строи
тельных материалов. Нельзя больше 
мириться со сдачей в эксплуатацию 
объектов низкого  качества, с недо
делками, следует повысить ответ
ственность за качество труда 
каж дого  рабочего, мастера и 
прораба. Вокруг бракоделов нужно 
создавать обстановку нетерпимости, 
принимать против них не только ад
министративные, но и экономические 
меры воздействия.

Первоочередной заботой партий
ных комитетов долж но стать улуч
шение руководства первичными 
парторганизациями строек и пред
приятий стройиндустрии, повышение 
авангардной роли коммунистов на 
производстве.

Массово-политическая работа в 
коллективах строителей должна 
быть направлена на ш ирокое раз
вертывание социалистического со
ревнования и движения за ко м м у
нистический труд, развитие актив
ности и инициативы трудящихся. 
Воспитание строителей на славных 
революционных традициях рабочего 
класса и всего советского народа, в 
духе коммунистического отношения 
к  труду и своему общественному 
долгу —  вот одно из основных тре
бований к  партийным организациям. 
Н ужно повести решительную борьбу 
с бесхозяйственностью, расточи
тельством, пьянством и хулиганст
вом.

Партийные, проф союзные органи
зации и хозяйственные руководите
ли обязаны больше проявлять забо
ты об улучшении жилищно-бытовых 
условий и культурного обслужива
ния строителей.

Пленум обком а партии призвал 
ш ироко  развернуть социалистиче
ское соревнование за достойную 
встречу пятидесятилетия Советской 
власти, за выполнение заданий пяти- 
летиего плана, за досрочный ввод 
в действие объектов производствен
ного, жилищ ного и культурно-бы то
вого назначения.

« С е в е р о х о д »  н а б и р а е т  т е м п ы
ЯРОСЛАВЛЬ, 29 ноября. 

(ТАСС). Сто тысяч пар обуви из 
сэкономленного сырья решил вы
пустить коллектив ярославского 
«Северохода» к 50-летию Октяб
ря. На предприятии, перешедшем 
на-новую систему планирования 
и экономического стимулирования,

за последнее время установлены 
тысячи, единиц нового и модерни
зированного оборудования. Мощ
ность цехов в результате этого 
возросла на’ 25 процентов. Освое
на более совершенная техноло
гия.

С переходом на новую систему

фирма «Североход» из месяца в 
месяц выполняет план по всем 
технико-экономическим показате
лям. Обновился ассортимент обу
ви, улучшилось . ее качество, это 
позволило увеличить реализацию 
продукции. В фонд материально
го поощрения отчислено 250 ты
сяч рублей..

С к о р о  н о в о с е л ь е !
•Шт . “Ч й .

П у т и н а :

продолжается

Еще мечутся на лестничных 
маршах всполохи электросварки, 
подвывают в гулких коридорах 
движки краскопультов, но уже 
приняли помещения тот облик, 
когда все вокруг определяет не
которую торжественность этого 
здания. Высокие большие окна, 
ступенчатый амфитеатр аудито
рий, серебристые соты _светиль- 
ников и многое другое придают 
новому зданию Томского педаго
гического института современ
ность и внушительность.

Руками девушек из бригады 
Нины Сидоровой здесь покрашена 
и побелена не одна тысяча квад
ратных метров потолков, стен, ио
лов. Причем подбирали они колер 
так, чтобы и глаз радовал, и лег
кость строениям придавал, и был 
даже лучше предложенного про
ектом.

—  А иначе нельзя, —  смеют

ся девушки.— Ведь у нас в брига
де много своих настоящих и буду
щих студентов. Люда Дмитриева 
учится на вечернем факультете 
строительного института, Лиза 
Махтадуй занимается на подгото
вительных курсах в университет, 
а Ольга Цыпина —  в политех
нический.

Мы идем по коридорам вдоль 
застекленных дверей, закрытых 
на ключ, потому что там все уже 
выкрашено, готово к приему сту
дентов. И будущие педагоги по
могают строителям скорее завер
шить последние работы.

Новоселье будет радостным 
для них. Удобства нового корпуса 
не идут ни в какое сравнение со 
старым зданием пединститута.

—  И нам, отделочникам, тоже 
приятно, —  говорит Зина Сули- 
гипа. —  По полтора плана еже
дневно выполняет бригада. Ста
раемся. Коллектив наш молодой, 
в основном двадцатилетнего воз

раста. И организовался не
сколько месяцев назад. Так 
что нам этот объект вроде за
чета на рабочую самостоятель
ность.

Действительно, старание и тща
тельность, с которой красят сей
час Надя Авдеева и Людмила Ша- 
равина, такие же, какие бывают 
в пору экзаменационной сессии.

На отделке корпуса заняты 
пять бригад строительного управ
ления Л1» 1 3 . На опытные коллек
тивы, руководимые Отто Андре
сом, Верой Притчиной, Натальей 
Бабенко и Григорием Мищенко, 

равняется молодая бригада Нины 
Сидоровой.

Скоро институтский корпус 
распахнет перед студентами две
ри.

3. СТ0ЙЛ0В'.
V

НА СНИМКЕ: завершают
работу стекольщики.

Фото автора.

КАРГАС0К. Несмотря на морозы, 
рыбаки района достойно несут тру
довую вахту в честь 50-летия Ок
тября. Рыболовецкая артель имени 
Толпарова выполнила годовой план. 
Каждый день на приемный пункт 
поступает от рыбаков артели по 
8 — 10 центнеров налима, язя, щу
ки. Первым в артели выполнил го
довое обязательство В. Майков. Он 
выловил 1 0 0  центнеров рыбы. На 
днях рыбаки, собравшись вместе и 
обсудив свои возможности, приняли 
новое обязательство —  до конца 
года выловить 2 5 0  центнеров рыбы 
дополнительно к плану.

V
ПАРАБЕЛЬ. На 1 3 9  процентов 

выполнили годовой план рыбаки па- 
рабельской бригады гослова. На 
2 0  ноября они выловили 87  цент
неров сверх намеченного. Бригада 
брала обязательство —  закончить 
выполнение годового плана к 25  
декабря. В социалистическом, сорев
новании с Каргасокским рыбозаво
дом парабельские рыбаки вышли по
бедителями.

В. К0НИЩ ЕВ,

М А Ш И Н А

УСТАНАВЛИВАЕТ
М А Ч Т Ы

МИНСК, 29 ноября. (ТАСС). 
Почти в полтора раза быстрее 
позволит выполнять работы по ус
тановке мачт на линиях электро
передач универсальная машина, 
Образец которой изготовлен на 
минском заводе «Ударник». Она 
обладает повышенной производи
тельностью, хорошей маневренно
стью. Кроме рабочего механизма 
для бурения ям, смонтирован на 
тракторе «М ТЗ-52» бульдозер, 
позволяющий готовить площадку 
и засыпать ямы. Столбы подни
маются и устанавливаются с по
мощью лебедки.

Универсальный агрегат найдет 
также применение на дорожных 
работах и в сельском хозяйстве.

П е р в ы й  в е л и к а н  
в юбилейном году

ХАРЬКОВ, 29 ноября. (ТАСС). 
Первый в юбилейном году турбо
генератор-великан выпущен сего
дня на харьковском заводе «Элек- 
тротяжмаш» имени В. И. Ленина. 
Агрегат мощностью 300 тысяч 
киловатт предназначен для Криво
рожской ГРЭС.

ЕСТЬ Ф ОТОТЕЛЕГРАФ ! С  Э  с л а т ь  п  л  о д  о  р  о д  н ы  м  к а з / с д ы й  г е к т а р

ЗЕМЛЯ ЖДЕТ ХОЗЯИНАВчера вступил в эксплуата
цию фототелеграф между Сред
ним Васюганом и Новосибир
ским геологическим управлени
ем. В Среднзваа. и.нском от
делении связи установлен фото
телеграфный аппарат «Ладога». 
По нему передаются в Новоси
бирск чертежи, схемы, диаграм
мы каротажной партии и геоло
гического отдела экспедиции. 
Ежедневно проводится сеанс 
связи длительностью в четыре 
часа.

ВСЕ ГОВОРИЛИ 
ПО-АНГЛИЙСКИ

Интересный вечер, организо
ванный кафедрой английского 
языка, состоялся на днях в 
научной библиотеке универси
тета. На нем с рассказом о 
научных конгрессах математи
ков, физиков и кристаллогра
фов, в которых они участвова
ли, выступили профессор 
В. Малаховский, доктор наук 
В. Зуев, научные работники 
В. Гутлянский, А. Савицкий, 
Н. Кудрявцева. И докладчики, 
и слушатели, задававшие мно
гочисленные вопросы, говори
ли по-английски. На этом же 
языке прозвучало выступление 
А. Перфиловой, рассказавшей 
о поездке в Венгрию. Библио
тека подготовила к вечеру 
большую выставку художест
венной литературы, научных 
изданий и периодики на англий
ском языке.

В. БОГАШОВ.

В Ы С Т А В К А  
НАУЧНЫХ РАБОТ

В Томском инженерно-стро
ительном институте открылась 
традиционная ежегодная отчет
ная выставка научно-методиче
ских работ ученых института. 
В ней принимают участие все 
кафедры вуза. На выставке 
представлены методические ру
ководства, руководства по ла
бораторным работам и ряд дру
гих трудов, призванных облег
чить и улучшить учебный про
цесс.

А. ГОРИН.

Гигант молочной 
промышленности

ТЮМЕНЬ, 29 ноября. 
(ТАСС). Строительство заво
да-гиганта по производству су
хого молока закончено в Ялу
торовске. Здесь будет перераба
тываться до 450 тонн молока в 
сутки. Это пятое предприятие 
молочной промышленности, по
строенное в области в 1966 ГО
ДУ-

Всякий раз, когда надо . пахать 
поле, что лежит между поселками 
Маракса и Новосслово нашей фер
мы, механизаторы недовольно мор
щатся:

—  Не работа, а одна морока, —  
говорят они. —  Всю смену —  раз
вороты да повороты.

Действительно, расползлось оно 
по лесу узкими, слепыми отростками. 
Б одном— 14 соток, в другом— 3 7 , а 
в третьей полосе— всего 7. Рядом еще 
поле в два с половиной гектара. Уж  
на что опытный тракторист Владимир 
Драчев —  в смену он обычно вспа
хивает по 8 — 9 гектаров, —  а как 
пошлешь его туда —- 2 — 3 смены 
крутится на семи гектарах.

Давно мы думали взяться за улуч
шение конфигурации пахотных зе
мель. Есть у нас вроде бы неплохие 
поля, но то там, то здесь раскину
лись на них околки, а то попадаются 
низины, поросшие деревьями и ку
старниками. Негде механизаторам 
развернуться. Если подсчитать, доро
го обходятся нам эти околки. И го
рючего больше затрачивается, чтобы 
опахать их, и землю как следует 
нельзя обработать около леса или бо
лотца. Е тому же они рассадники 
сорняков.

Обрадовались мы, когда в прош
лом году состоялся в совхозе раз
говор о планах по улучшению лу
гов, пастбищ, освоению новых зе
мель. Каждой ферме довели за
дания, обсудили их на собра
ниях. «Теперь дело пойдет», —  на
деялись мы.

Однако время шло, а проводить 
планы в ясизиь руководители совхоза 
не торопились. Не знали и мы, с- чего 
начинать,' хотя на 1 9 6 6  год нашей 
ферме запланировано раскорчевать 
50 гектаров, а к концу пятилетки—  
ввести в строй тысячу гектаров но
вых земель.

Однажды перед сенокосом приехал 
на ферму, директор совхоза М. П. 
Игнатенко.

—  Почему не корчуете? —  спра
шивает.

Я не знал, что и ответить. Когда 
составляли планы, говорили, что в 
совхозе будет организован специаль
ный механизированный отряд из пя
ти тракторов. Теперь же о нем и не 
вспоминали.

После отъезда директора попробо
вали убрать с ближних полей околки. 
Начали спиливать деревья, растаски
вать их трактором Д Т -54. Для тре
левки он не приспособлен— не та ма
невренность. Вместо корчевателей 
мы использовали тросы, но они не 
выдерживали -— рвались. А тут еще 
бензопила «Дружба» старая —  часто 
ломалась. Кое-как раскорчевали один 
гектар, и на этом работа останови
лась. Надо было корма готовить, а 
там уборка началась. После этого на
шими делами никто не интересовал
ся.

Как то приехал на ферму началь

ник районного управления сельского 
хозяйства И. II. Старовойтов.

—  Нельзя ли выделить нам две 
пилы «Дружба»? —  попросил я.

—  А где же их взять? —  развел
он руками. ,

То, что можно было, мы сделали. 
Недалеко от деревни Мараксы был 
когда-то поселок Дунасво. Все его 
жители уехали, оставались там толь
ко некоторые строения. Мы их убра
ли да еще раскорчевали гектаров 
шесть. Всю площадь распахали, и по
лучилось прекрасное поле в 13  гек
таров. Нынче сеяли на нем овес и 
сняли по 27  центнеров с гектара. На 
другом поле, за Второй Мараксой, уб
рали околки, и оно сразу стало про
сторным. Сейчас здесь земля отдыха
ет, поле используется под пастбище. 
На будущий год рассчитываем под
нять там зябь.

Ничего пока не делается и по 
улучшению лугов. С завистью смот
рим мы на так называемую сотру, 
которая тянется на 10 километров 
рядом с поселками Новоселово, Пер
вой и Второй Мараксами. Если при
вести эту сотру в порядок, можно 
брать здесь 5 0 0  тонн сена. Но ни
зины заросли кустарником. Бли
зость согры к поселку привлекает 
владельцев индивидуального скота. 
Они там вручную заготавливают се
но, а вот фермы ставят его здесь 
всего 8 0 — 90 тонн.

—  Эх, вот бы срезать кочки и ку
старники, какие луга получились 
бы! —  мечтательно вздыхают работ
ники животноводства.

Часть скота ферма держит на за
имке Езангино. Находится она в об
ской пойме. Посмотришь летом: зе
леными волнами колышется трава, 
но взять ее никак нельзя —  в тра
ве кочки, ржавая вода. Так и уходят 
травы под снег.

Нынче И. П. Старовойтов возил 
показывать луга товарищам из Мо
сквы, занимающимся проблемой ис
пользования пойм, и сам убедился, 
какие огромные площади остаются 
нетронутыми.

>—  Где-нибудь в средней полосе 
признали бы это настоящим кладом 
для развития животноводства, 
признал он.

Но почему в средней полосе? Раз
ве в наших условиях нельзя поста
вить богатства поймы на службу хо
зяйству? Разве условия в Томской 
области не пригодны для интенсивно
го развития животноводства?

В совхозе «Чажемтовский» нашеро 
района несколько лет назад сделали 
попытку своими силами улучшить 
луга. Были срезаны кочки на 90  гек
тарах. Уже пять лет с этой площади 
получают по 2 ,5  тонны отличного се
на с гектара. Однако эти начина
ния не получили поддержки в район
ном управлении. Здесь не торопятся, 
считают, что сами хозяйства не спо
собны улучшить луга и пашни. Та
кой вывод сделан в стенах кабинета.

Никто не посчитал нужным посове
товаться с механизаторами. Сам на
чальник управления не помнит да
же, что намечено сделать в первом 
году пятилетки. Добрые планы, нал 
составлением которых в свое время 
много потрудились специалисты, пы
лятся в столе.

В Колпашевском управлении сель
ского хозяйства никто не скрывает, 
что здесь заняли выжидательную по
зицию, шлют в областной центр 
письма с просьбой создать в Колпа- 
шеве лугомелиоративную станцию. 
Нет слов, она - тоже нужна. Од
нако ждать, сложа руки, не годит
ся. Каждый отвоеванный гектар 
неудобицы, каждое ноле с улучшен
ной конфигурацией —  это резерв 
роста и укрепления экономики хо
зяйств района.

В нашем районе за 5 лет нужно 
раскорчевать новых земель, распа
хать залежей, срезать кочек, расчи
стить кустарники, осушить естест
венных сенокосов и пастбищ на пло
щади 5 .7 2 3  гектара. Только кочек 
надо срезать с 3 .7 7 5  гектаров. 
Сколько кормов и зерна можно до
полнительно снять с этих площа
дей!

Взять хотя бы сенокосы. Мьт име
ем их 2 9 .6 4 7  гектаров, но исполь
зуется только 1 9 .0 0 0  гектаров, а 
остальные закочкарены, заболочены. 
Вот где надо приложить заботливые 
руки! Или взять пастбища. Их в рай
оне числится 1 9 . 4 8 2  гектара. Нахо
дятся они в заболоченной пойме, за
росли кочками. Травостой на них 
бедный. Совхозы вынуждены отво
дить под пастбища лучшие сенокосы 
и даже пашни. И это в наших-то ме
стах, в обской пойме!

При желании можно было давно 
своими силами вести лугомелиора
тивные работы. В нашем совхозе есть 
и тяжелый трактор и достаточно ма
шин марки Д Т -75. Один такой трак
тор есть и у нас на ферме. Я уже не 
говорю о тракторах марки Д Т-54. 
Можно создать механизированный 
отряд. Он смог бы ввести в строй не 
один десяток гектаров лугов, освоить 
немало новых земель. Но об этом в 
совхозе нпкто не проявляет заботы.

Пока не взяли под свой контроль 
этот важный вопрос коммунисты сов
хоза. А партком- не дал принципи
альной оценки позиции, занятой ди
рекцией и специалистами. Теперь 
уже ясно, что планы, намеченные на 
первый год пятилетки, сорваны и их 
вынуждены перенести на следующий 
год. Земля давно и терпеливо ждет 
хозяина. Им должен почувствовать 
себя каждый из нас —  от руководи
теля до рядового механизатора.

В. ВЯЛОВ,
управляющий Марзксинской
фермой совхоза «Нолпашевский».

А.
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ
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Дорога на Талнах. Здесь в 
полиметаллов. Рудник «Маяк» 
мольский».

суровых условиях Заполярья осваивается богатое месторождение 
уже работает на пятилетку. Строители сооружают рудник «Комсо-

Фото Ю. Бармина. (Фотохроника ТАСС).

РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ-ПАРОЛЬ
Х О З Я Й С Т В О В А Н И Я
ВНУТРИЦЕХОВОЙ  И БРИГАДНЫЙ 
Х О З Р А С Ч Е Т  В Л Е С П Р О М Х О З Е

Недавно в составе делегации 
комбината «Томлес» мне пришлось 
побывать в Вахтанском леспром
хозе комбината «Горьклес» по об
мену опытом хозрасчета внутри
цехового и бригадного.

Вахтанский леспромхоз — боль
шое комплексное предприятие. 
План валовой продукции на 1966 
год составляет 8 миллионов руб
лей. Лесозаготовки в объеме ва
ловой продукции занимают 40 про
центов, остальные 60 падают на 
переработку древесины на лесоза
воде, входящем в предприятие. 
Ежегодно леспромхоз дает два и 
более миллиона рублей прибыли. 
Из них 360—400 тысяч— за счет 
выпуска продукции ширпотреба.

Затраты на 1 рубль товарной 
продукции за 9 месяцев этого го
да фактически составили 75,9 ко
пейки. Отсюда видно, как высока 
рентабельность этого предприятия.

Примечательным является и то, 
что из1 многих видов продукции, 
выпускаемой здесь, нет ни одного 
убыточного. Как добились вахтан- 
цы этих успехов в экономике?

Около трех лет назад экономи
сты леспромхоза и лесопунктов 
занялись подробным анализом 
технико-экономических показате
лей цехов и мастерских участков, 
переведенных на хозрасчет. Было 
выявлено следующее: на несколь
ких мастерских участках, работаю
щих в совершенно одинаковых ус
ловиях, экономические результа
ты разные. Причем на тех участ
ках. где у руля стояли опытные 
руководители (все мастера имеют 
специальное среднее техническое: 
образование), экономические пока
затели лучше. Этот факт не остал
ся без внимания. Опыт лучших. 
стал достоянием всех.

После проведения большой под
готовительной и разъяснительной 
работы в коллективе, разра-, 
ботки целого ряда нормативов по 
расходу горюче-смазочных мате
риалов, запчастей и вспомогатель
ных материалов приступили к 
внедрению внутрибригадного хр- 
зяйственного расчета. Сначала— в 
малых комплексных бригадах, а 
потом в бригадах нижних складов 
и тепловозных, занятых на вывоз
ке леса по УЖД.

Как выглядело это на практи
ке? Лесопунктам раз в квартал, 
мастерским участкам и бригадам 
раз в месяц устанавливаются стро
гие лимиты не только по заработ
ной плате, но и на горюче-смазоч
ные материалы, запасные части и 
вспомогательные материалы. При
казом по леспромхозу определены 
работники, имеющие доступ на ма
териально-технические склады лес
промхоза. Это старшие механики 
и механики лесозаготовительных 
пунктов, завхозы. Никто, кроме 
них, не получит ни запчастей, ни 
других материалов на складе.

Кроме этого, лимиты на запас
ные части, вспомогательные мате
риалы и горюче-смазочные мате
риалы в отличие от порядков:ком
бината «Томлес» доводятся цехам 
и бригадам не на машиносмену, а 
на единицу выпускаемой продук
ции: кубометр, тонну хвойно-вита
минной или древесной муки, кубо
метр пиломатериала и т. д.

Все материалы, получаемые на 
складе, заносятся в заборную ве
домость лесопункта, мастерского 
участка и в хозрасчетную книжку 
бригады. Это позволяет ежеднев

но контролировать расход лимитов! 
в целом по лесопункту, мастер
ским участкам и бригадам.

Если цех, участок или бригада 
раньше срока израсходовали уста
новленный на месяц лимит, то до-' 
полнительно они смогут - получить 
материалы лишь с разрешения ди
ректора предприятия. В этой так-, 
тике нужна руководящая гиб-, 
кость. При отказе в дополнитель-, 
ных лимитах нужно учитывать,, 
как отразится это на работе лесо
пункта, участка или бригады.

В хозрасчетную книжку малой, 
комплексной бригады заносятся 
следующие плановые показатели: 
план подвозки . древесины, сред- 1 
ний объем хдыста, который начи
нается от 0,14 до 0,29 кубометра 
(средний объем хлыста 0 ,3—0,39 
кубометра является редкостью),, 
норма .на машиносмену и челове
ко-день, расход горюче-смазочных 
материалов в килограммах, сумма; 
в рублях на запасные части и 
вспомогательные материалы.

По нормам на 1.000 кубометров; 
стрелеванной древесины на запас-j 
ные части и вспомогательные ма
териалы установлено 65 рублей. 
Из этой суммы вычитается стои
мость троса, проставляется его ко
личество в метрах, а определяет
ся оно по справочнику. Остальная 
сумма приходится на запасные ча
сти и вспомогательные материалы. 
Сумма по расходу горюче-смазоч
ных материалов в. 65 рублей не 
входит.

В книжке ежедневно простав
ляется фактический расход мате
риалов и запчастей. Свои экономи
ческие показатели бригада знает 
ежедневно. Расходу запчастей, ма
териалов бригада придает, боль
шое значение, ибо здесь как раз и 
кроется фактор экономии денеж
ных средств.

В Вахтанском леспромхозе не 
встретите такого безобразного от
ношения к расходованию запча
стей, какое имеет место на пред
приятиях комбината «Томлес». 
Так, в Белоярском леспромхозе 
доступ на материальный склад сво
бодный, никто не контролирует 
расхода запчастей. Трос расходует
ся без всяких норм, по правилу: 
порвал — бери второй.

В Вахтане мы были свидетеля
ми такого факта: на тракторе
ТДТ-40 (здесь только этот тип 
тракторов), работающем на трелев
ке, треснул не однажды побывав
ший в ремонте погрузочный щит. 
У нас такой щит просто выброси
ли бы, а на его место поставили 
бы новый. Здесь иначе.

Щит был за ночь отремонтиро
ван и к утру установлен на трак
тор. Мы 'спросили у бригадира, 
почему он поступил именно  ̂ так. 
И вот каков был ответ: новый щит 
стоит 156 рублей, а на ремонт ста
рого затрачено не более 10 руб
лей. Если мы поставим новый 
щит, то нам придетёя 3 месяца эко
номить деньги на чем-то другом, 
чтобы уложиться в себестоимость. 
И еще не будем получать премии 
за экономию денежных средств. 
Вообще мы стараемся, чтобы все 
узлы и детали отработали полно
стью положенный им срок, а этот 
щит вполне еще дотянет до следу
ющего капитального ремонта.

Нам об этом пока что приходит
ся только мечтать. Начальники ле
сопунктов, техноруки и особенно

механики порой не только не спо
собствуют сохранению механиз
мов в полной комплектности, а са
ми дают указания снимать с та
ких механизмов узлы и детали.

Руководство Вахтанского лес
промхоза за такие действия очень 
строго наказывает, вплоть до сня  ̂
тия с работы. Мы разговаривали 
с механиз&торами, трактористами 
и шоферами, которые буквально 
за единственные проступки были 
сняты с машин и переведены нц 
дорожные работы, на обрубку 
сучьев. И они сами считают это 
наказание законным, прилагают 
максимум усилий, чтобы оправ
дать доверие и снова вернуться в 
строй механизаторов.

Отрадным здесь является и то, 
что все механизаторы обладают 
двумя (как минимум), тремя и бо
лее профессиями. Механизаторы 
Вахтанского леспромхоза —* это 
высококвалифицированные спе
циалисты, любящие свое дело. 
Чтобы не быть голословным, при
веду следующий пример: ир 34
малых комплексных бригад 26 
(прй среднем объеме хйыста 
0,14 — 0 22, редко 0,29 кубометра) 
за год дают более 10.000 кубомет
ров древесины. Некоторые годовую 
выработку доводят до 14.000, а 
бригада Героя Социалистического 
Труда тов. Кузнецова оставляет 
позади и этот рубеж. Все это на 
тракторе ТДТ-40.

Отсюда вывод: у нас именно 
здесь скрыты огромные резервы 
производства. Мы очень мало за
нимаемся изучением опыта пере
довиков и еще меньше внедрением 
его в производство. Мы мало обу
чаем своих механизаторов ма

стере 1 ву и еще меньше полезному 
использованию рабочего времени. 
В этом юду почти 10 процентов 
рабочих и служащих Вахтана учит
ся в вузах и техникумах. Конеч
но, наличие высококвалифициро
ванных кадров рабочих, ИТР и 
служащих сыграло немаловажную 
роль во внедрении во всех звень
ях предприятия хозрасчета, в на
лаживании строгой экономической 
дисциплины.

Высокий процент рентабельно
сти, устойчивое финансово-эконо
мическое положение предприятия, 
постоянное перевыполнение про

изводственных планов позволили 
создать дополнительные средства 
(фонд предприятия) для матери
ального стимулирования работни
ков. Так, только на премирование 
рабочих, ИТР и служащих за 
трудовые успехи в честь Дня ра
ботников леса в этом году пред
приятие израсходовало 23 тысячи 
рублей. Из этого же фонда произ
водится выплата премий рабочим 
за экономию денежных средств по 
хозрасчету в размере 30 процен
тов от сэкономленной суммы.

Наряду с материальным стиму
лированием в Вахтане большую 
роль уделяют социалистическому 
соревнованию и гласности его ре
зультатов.

г Каждый лозунг здесь носит 
конкретный характер, содержание 
ёго отвечает требованиям дня, за
дачам, поставленным перед кан<- 
дым большим или малым коллей- 
тивсм. Приезжий человек здесь, н£ 
беседуя ни с кем из руководите
лей, может очень многое. узнать 6 
трудовой деятельности предйрияг 
тия, лесопункта, участка, бригадф 
не только за сегодняшний день,

ЭНЕРГОМОЕТ ИЗ 
В ПРНУРАЛЬНЫЕ

a ilii in in n iiii in iiu iiin r iu n m m iii i i i in ii i im p n in n m iii im in n n iiin im n iiin ii i in n n ii i i in in n iim iii in iin a ii im B iii i i i iu u n w n iiu ii i i jn iii i im n iim iim iiii i^

ЕВРОПЫ 1 
СТЕПИ ■

АЛ М А-АТА, 29 ноября. (Корр. 
ТАСС). Сегодня на левом берегу 
реки  Урал закончен  м он та ж  о г
ромной стальной опоры  вы сотою  
с 15 -этаж ны й дом. Она является 
важ ны м  звеном нового эн ер ге ти 
че ско го  моста из Европы в при- 
уральны е степи Казахстана. Речь 
идет о л инии  вы соковольтной  
электропередачи Д а р ьи н ск  — Ф е
доровна. Она понесет т о к  объеди
ненной энергосистем ы  Европей
ской  части страны  в приуральны е 
степи  Западного Казахстана, к о 
торы й  связан уж е  с нею энерго 
трассой У р а л ьск  — Кинель.

но и за минувшее семилетие.
Во всех цехах каждая бригада, 

каждый шофер на общих собра
ниях давно приняли конкретные 
социалистические обязательства на 
эту пятилетку. Причем обязатель
ства приняты с превышением твер
дых технических норм не менее 
чем на 30— 40 процентов.

Следует отметить еще один по
ложительный факт: месячные за
дания бригад не подлежат кор
ректировке, кроме дней, заплани
рованных по графику на техуходы. 
А техуходы на всех лесопунктах, 
УЖД соблюдаются строго. Быть 
может, такое безапелляционное по
ложение не в полной форме при
емлемо для нас, но в нем есть 
очень здоровое начало: оно дис
циплинирует мастера лесозагото
вок, руководителя цеха, а следо
вательно., избавляет бригады ; от 
разных, порой ненужных, вспомо
гательных работ.

Большое внимание инженеры и 
техники Вахтанского леспромхоза 
уделяют вопросам механизации .ле
созаготовок и деревообработки. 
Мы, например, до сего времени 
ожидаем выделения нам специаль
ных заправочных автомобилей. В 
Вахтане такое оборудование наго
товили сами и установили ; на 
автомобиль ЗИЛ-157. Оборудова
ние состоит из цистерны-прямо
угольника, установленной на раме. 
С обеих сторон к цистерне прйва- 
рены по всей длине плиты, на: ко
торых крепятся дополнительные 
баки, разделенные на 2 секции 
каждый, для заполнения их раз
веденным бензином для бензопил, 
пусковых двигателей. Малые .сек
ции заполняются дизельным Мас
лом и автолом. Раз в два дня за
правочный автомобиль приезжает 
на лесосеку. Шофер-заправщик 
мерной линейкой снимает остатки 
горючего в баке: трактор'а, потом 
заправляет бак дизельным топли
вом, количество залитого горюче
го заносит . в раздаточную ведо
мость. а в подтверждение правиль
ности данных тракторист расписы
вается в этой ведомости. Все очень 
просто.

А мы считаем это сложнейшей 
проблемой, тысячи килограммов 
горючегд и. горюче-смазочных ма
териалов разливаем в лесосеках. 
Со спокойной совестью их списы
вают.

Бичом в экономике наших лес
промхозов являются штрафы за 
лесонарушения: оставление пору
бочных остатков в лесосеках, не
соблюдение технологического про
цесса. В Вахтанском леспромхозе 
штрафы — это ЧП. Как в разра
батываемых, так и в старых, уже 
сданных работникам лесхоза, ле
сосеках хороший порядок. Сразу 
же после трелевки и параллельно 
с ней производятся сбор сучьев в 
кучи и сжигание их. Этой работой 
в основном заняты женщины.

После всего сказанного можно 
утверждать, что хозяйственный 
расчет возможен там, где четко на
лажены учет и контроль. И здесь 
не последнее слово принадлежит 
механикам лесопунктов, без уча
стия которых хозяйственный рас
чет невозможен.

Одна малая комплексная брига
да за год фактически экономит де
нежных средств на сумму от 800 
до 1.200 рублей. А этих бригад 
в Вахтанском леспромхозе не бы
вает меньше 34. Только здесь 
предприятие получает экономию в 
расчете на год не менее 34 тысяч 
рублей, а если прибавить сюда 
бригады УЖД, нижнего склада, 
цеха лесопиления, цеха хвойно- 
витаминной муки, цеха древесной 
муки, технологической щепы, тар
ного, лесопильного, мебельного 
и ряда1 других, то эта цифра воз
растет в несколько раз.

Внедрение хозяйственного рас
чета в бригаде— главный путь по
вышения рентабельности предпри
ятий лесной промышленности на
шей области.

Е. КАБАН,
старший инженер-экбнощист
Белоярского леспромхоза.
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К Т О  В И Н О В А Т ? !
Основная часть нашей продукции отправляет

ся в контейнерах по железной дороге. У  нас 
имеется договор с Томской контейнерно-эксплуа
тационной конторой. Но железнодорожники пло
хо выполняют его. Систематически нам не, 
хватает контейнеров. За десять месяцев их 
недодано 8 2 0  штук. Такое же положение 
и в ноябре. В первую половину меся
ца мы получили 1 8 4  контейнера вместо 2 8 0  по 
плану. Заводу приходится платить большие 
штрафы за несвоевременную отгрузку продук
ции потребителям.

Автомашины с контейнерами приходят обычно 
во второй половине дня, и тогда начинается 
штурм. Без отдыха, за несколько часов грузчики 
делают дневное задание. Пытались грузить в вос

кресные дни, чтобы наверстать упущенное за не- =  
делю. Ничего не вышло: грузчики, кладовщики, g  
товароведы —  всего 15 человек —  простаивали ц  
без работы. §§

Лежит продукция на складе, а на завод каж- g  
дый день приходят сотни писем, телеграмм, =  
просьб, жалоб. Их мотив один —  ускорить от- Ц 
грузку. Кто виноват, что мы не можем этого еде- з  
лать? Только контейнерно-эксплуатационная 3  
контора. Когда лее начальник конторы Н. Г. Сип- 3  
ков, его заместитель Л. В. Сырая, начальник кон- щ 
тейнерной площадки В. Ф. Иванов понесут м а т е -> з  
•риальную и моральную ответственность за такую 3  
бесхозяйственность? 3

А. БРАГИН, |  
начальник отдела сбыта Томского подшип- =  
никового завода. 3

ш я в Т О Л Ь К О  НЕ МЫ
На ноябрь запланировано дать подшипниково

му заводу 5 6 0  контейнеров. За 2 2  дня мы пре
доставили 3-30. Так что все . количество контей
неров, обусловленных договором, будет предо
ставлено .заводу. Мы обслуживаем много органи
заций, и все в основном довольны. Что касается 
подшипникового завода, то там и выгрузка, и по
грузка поступающих контейнеров производится 
очень плохо.

Прежде всего грузчики работают в одну сме
ну. График их работы не согласован с нашими 
возможностями. Мы не можем отправлять со 
станции пустые контейнеры. Здесь они грузятся 
для магазинов и, естественно, 'только во второй 
половине дня поступают на завод. Там же работу 
кончают в четыре дня, и ни минутой позже. Они 
несвоевременно оформляют документы на отгру

жаемую продукцию: из-за .отсутствия накладных 
мы часто н,е можем, дать требуемого количества 

1 тары. Отдел сбыта ссылается, что у них нет эк
спедитора, чтобы вовремя давать документацию.

Наконец, на ГПЗ существует обменный фонд в 
количестве 8 - г 1 0  контейнеров. Он служит для 
ликвидации всяких простоев грузчиков и автома- 

7 шин. Однако б, этим фондом обращаются весьма 
небрежно, используют его слабо. Таковы основ
ные причины неритмичного поступления на завод 
контейнеров. Очевидно, там не очень заинтересо
ваны в реализации своей продукции, ибо такие 
причины мешают нашей дружной работе не пер
вый год.

Л. В. СЫРАЯ,
заместитель начальника Томской контейнер
но-эксплуатационной конторы.

Л и ш ь  б Ы

дом построить...
== Пока в нашем поселке Куен- 
г= дате П ервом айского района 
ss немного ж ителей , но посе- 
== л о к  растет, расш иряется . Уве- 
ss раны , что с вводом в строй 
S  каж д ого  ж и л о го  дома по то к 
5  жалоб во все инстан ци и  будет 
~  увеличиваться. У верены  по- 
== том у, что строительство у  нас 
г г  однобокое — лиш ь бы ж илой  
г г  дом. А к а к  будут ж и ть  в нем 
г г  люди, где брать воду, хлеб, 
г г  к а к  будут освещ аться дома, 
== где учи ться  детям, куда обра- 
~~ титься за врачебной пом ощ ью , 
г г  — г*б этом дум аю т мало, 
г г  Поселок наш о тко си тся  к  
гг  отделению  временной эксп л у - 
3  атаций железной дороги А сино 
3  — с,елый Яр. Но ни началь- 
3  н и к  отделения тов. Гришаев, 
=з ни начальник мостопоезда 
ЕЕ; № 833 тов. Каш каров не внем- 
5= лю т наш им просьбам. А просьб 
г г  у  нас много.
г г  Главная проблема — вода. 
3  За ней мы едем к  реке на мо- 
г г  торозе 8 килом етров туда, 
г г  восемь — обратно. Тащ им тяж е- 
г г  лые ф ляги на р у ка х  до линии , 
г г  загэм  везем на мотовозе. Ког- 
г г  да река  засты вает окончатель- 
3  но, приходится ездить за во- 
3  дой даже в А сино . Дорогова- 
3  то  обходится речная водичка! 
г г  Вняли, было, наш им  просьбам 
г г  строители мостопоезда Ns 833 
г г  — вы ры ли  колодец. Но рабо- 
г г  ты  вы полнены  ко е -ка к , коло- 
3  дец вскоре зам ерз. Теперь 
3  додумались забить труб у  и по- 
3  ставить насос. Но труба не 
г г  утеплена, да и сделано опять 
г г  не по-лю дски. Сто потов, к а к  
3  говорится, сойдет, прежде чем 
3  накачаеш ь воды. Ж енщ инам  
3  эта работа вообще не под си- 
55 лу.
3  Трудно приход ится и наш им 
=г детям. В ш ко л у  они ездят на 
г г  мотовозе в А сино . Мотовоз 
г г  ходит не всегда по расписа- 
г г  нию , дети часто опазды ваю т и 
3  домой п р ие зж а ю т поздно. 
3  У чи ть  у р о ки  им, собственно го- 
3  в^ря , некогда. Вечером и ут- 
3  ром в н аш и х  домах часто не 
г г  бывает электросвета . М ного 
г г  раз мы обращ ались к  наш им 
г г  .руко вод ителям , чтобы они 
3  устроили  детей в интернат в 
3  А сине. Но переговоры  затя- 
3  нулись , а дети м учаю тся, 
г г  Нет у  нас м ед пункта , плохо 
г г  с доставкой  почты . Короче го- 
гз  воря, ж и л ы е  дома есть, а 
3  больше — ничего . Хлеб и то 
3  едим сухой , вы п е чки  много- 
3  дневной давности.
3  До к а к и х  пор это будет про- 
г г  должаться?
3  В. ЗЛОБИН, М. ТИМОФЕ-
3  ЕВ. Ф . ВОРОНИН, М. СТАР

ЦЕВ, П. МАЛЮ ГИНА.

ОТ РЕДАКЦИИ: Перед нами 
два письма и две противополож
ные точки зрения. Кто прав?

Реализация продукции при
обретает большое значение для 
каждого предприятия в услови
ях перехода на новую систему 
планирования и экономического 
стимулирования. Поэтому обви
нение, предъявляемое службой 
сбыта подшипникового завода к 
Томской контейнерно-эксплуата
ционной конторе, правильно, но 
односторонне. Сбытовикам сле
дует работать более четко и ис
пользовать все возможности для 
своевременной отгрузки готовой 
продукции. Пренебрежительное 
отношение к обменному фонду 
говорит о недостаточной пред
приимчивости сбытовиков. Ра
ботники службы сбыта охотно 
относят все простои грузчиков 
на счет железнодорожников.

Но, очевидно, организация ра- =  
боты грузчиков требует анализа 3  
и устранения простоев вместо g  
кивков в сторону контейнер- =  
ио-транспортной конторы. =

Руководство конторы любит g  
ссылаться на многочисленные 3  
инструкции своего ведомства, s  
Инструкции не могут опреде- =  
лить все. И не всегда они помо- g  
гают живым контактам с клиен- 3  
тами. Задолженность 820 кон- ц  
тейнеров подшипниковому за- == 
воду образовалась не только =  
из-за отсутствия автомашин в 3  
летнее время, но и потому, что з  
ремонт контейнерной площадки =  
был организован очень плохо я g  
автомашины простаивали. 3

Только согласованная и соб- =  
ранная работа сбытовиков и §  
железнодорожников позволит 3  

устранить все препоны при по- g  
грузке готовой продукции.

«Наш милый доктор»
На протяжении 11 лет ра

ботает врачом Моряковской 
линейной больницы врач-тера
певт Алексей Васильевич 
Пак. Лечившиеся в больнице 
рабочего поселка называют его 
«наш милый доктор». В любое 
время дня и ночи он придет 
на помощь. Все свои знания и 
опыт он старается передать 
молодым специалистам.

Последние два года Алексей 
Васильевич возглавляет кол
лектив больницы. Должность 
главного врача не только почет
на, но и хлопотлива, трудна. 
А. В. Паку прибавилось и ра
боты, и ответственности1. Но 
он не сетует, что в сутках 24 
часа.

Если в больнице появляется з  
тяжелобольной, Алексей Ва- =  
сильевич почти неотлучно на- 3  
ходится возле. 3

Во всех отделениях больни- з  
цы— идеальнейшая чистота и =  
порядок. Территория всегда ак- g  
куратно убрана. А  летом она g  
утопает в зелени и цветах. з

Все сотрудники больницы з  
учатся, повышают свой идейно- 3  
политический уровень. Коллек- 3  
Тив больницы борется за право 3  
называться коллективом ком- з  
мунистического труда. Создан =  
и работает совет медицинских 3  
сестер. 3

И во всем чувствуется уме- 3  
лая рука А. В. Пака. з

Н. НУАК. 3
п. Моряковка. Щ

Э Т О  Н Е  Т О Л Ь К О  О Б И Д А
Я живу в Томске 46 лет. Из 

них 40 проработала в разных 
учебных заведениях. В нашем 
городе много моих учеников, 
еще больше их разъехалось по 
стране. А вот работники адрес
ного стола, а за ними «Гор- 
справки» второй раз сообщают 
обо мне: «В  прописке нет».

была выдана 12 октября. я
Меня беспокоит не столько з  

собственная обида, сколько по- Э  
рядки в организациях, дающих Ц 
сведения об адресатах. Где га- g  
рантия, что и другие люди бу- 3  
дут безуспешно разыскивать; Щ 
нужных им людей? Ц

М. КУВШИНСКАЯ, 3  
заслуженная учительница g  
школы РСФСР. 3Последний раз такая справка
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П Р О Т И В  Б Е С Х О З Я Й С Т В Е Н Н О С Т И  И  Р А С Т О Ч И Т Е Л Ь С Т В А

З а  п р едп р и яти ем  чи сл и тся . . .
До сентябрьского (1965 го

да) Пленума ЦК КПСС поня
тия «основные фонды», «обо
ротные фонды» многим пред
ставлялись категориями чисто 
бухгалтерскими. Интересова
лись ими в основном бухгалте
ры предприятий и банковские 
работники. Первые учитывали 
эти фонды, представляли опре
деленную отчетность, начисля
ли амортизацию. Иногда они 
докладывали руководителям о 
том, что слишком ретивые снаб
женцы создают многолетние 
запасы сырья и материалов. 
Банковские работники пользо
вались данными такого учета 
при выдаче кредитов.

Теперь понятия «основные и

оборотные фонды» приобрели 
смысл для всех работников 
предприятия. От того,. сколько 
продукции будет реализовано 
на каждый рубль этих фондов, 
зависит рентабельность ■ пред
приятия, полученная им при
быль. А отсюда — поощри
тельные фонды, премии и ДО-; 
полнительная зарплата работ
никам.

Плата за фонды будет ска
зываться на себестоимости про
дукции, а следовательно, и на 
рентабельности. Ясно, что рез
ко сократятся ряды любителей 
создавать огромные запасы 
неустановленного оборудова
ния, а также сырья и матери
алов.

Тщательный учет основных 
и оборотных - фондов приобре
тает сейчас особое значение. 
Проводимая в данное время на 
всех предприятиях, в учрежде
ниях, совхозах и колхозах ин
вентаризация ценностей даст ма
териал, позволяющий руково
дителю решить, что в хозяй
стве надо оставить, а что. целе
сообразнее реализовать.

Хорошо проведенная инвен
таризация — лучший вид ре
визии. Руководитель предприя
тия, совхоза, колхоза ,или уч
реждения может быть ‘ спокоен 
за вверенные ему ценности, ес
ли их инвентаризация прово
дится регулярно и тщательно. 
К каким тяжелым последстви

ям приводит нарушение «Ос
новного положения по инвента
ризации», можно видеть на та
ких примерах.

В прошлом году руководите
ли дорож!но-строительного уча
стка №  985 составили годовой 
бухгалтерский отчет, не прове
дя инвентаризации материаль
ных и денежных ценностей. 
Бывший начальник участка 
тов. Лебедев даже не назначил 
комиссию для проведения ин
вентаризации. А  когда в мае 
текущего года в конторе до
рожного . участка были выявле
ны крупные хищения и недо
стачи, он написал в . объясне
нии: «Моя вина е том, что я 
не потребовал от бухгалтера 
С. П. Фролова акта .инвента

ризации к договора о матери
альной ответственности, а удов
летворился ответом, что все в 
порядке и все оформлено». А 
«порядок» был таков, что Фро
лов хапнул более шести тысяч 
рублей у государства.

На районных совещаниях 
бухгалтеров звучало много кри
тики в адрес руководителей, ко
торые. и слушать не хотят о 
строгом соблюдении правил ин
вентаризации. Так, на Томском 
заводе фруктовых вод инвента
ризация в декабре прошлого го
да была проведена формально.

Порой такое отношение при
водит к преступлению. Совсем 
не случайно продавец Гусев- 
ского сельпо Шегарского рай
она Т. И. Шахрай растратила 
4.328 рублей. Она семь лет 
не была в отпуске, хотя это 
запрещается. За эти годы нико
му не передавала ценностей. 
Инвентаризации у нее проводи- 
лйсь от случая к случаю. Не
редко в состав комиссии, вклю
чался муж Шахрай, который в

TIQ тшоптвоия ТТ

сях расписывалась сама Шах
рай. Дело дошло до того, что 
счетовод сельпо Трапезникова 
остатки товаров записывала со 
слов продавца. Ни председа
тель правления сельпо М. Е. 
Макулин, ни его заместитель 
А. В. Мацкевич, ни старший 
бухгалтер А. И. Розаева лично 
в инвентаризации не участвова
ли.

У продавца Сергеевского 
сельпо Первомайского района 
Ф. Ф. Сапуновой инвентариза
ция проводилась четыре раза. 
Судя по ним — «полный поря
док». После выяснилось, что 
Сапунова' записала в акты на 
2.271 рубль несуществующих 
товаров. Между тем были сиг
налы о том, что Сапунова нерав
нодушна к водке. Но председа
тель правления сельпо Пупин 
и старший бухгалтер Хаматова 
не услышали их.

Многие из тех, кто пренебре
гал инвентаризацией, привле
чены к ответственности. Но, 
конечно, следует . спросить и
■кг гмтт.-аол ттинНо nott Т1Я ИПОТПбО-

союзов, почему они не заин
тересовались теми, кто прово
дил проверку у  одних и тех 
же лиц, годами не замечая хи
щений. Им платят зарплату по 
существу за пособничество рас
хитителям.

При инвентаризации неред
ко списывают предметы, кото
рые еще могут служить. На
пример, в асиновском колхозе 
«40 лет Октября» еще в янва
ре 1965 года списали три, ав
томашины, на которых после 
этого выработаны 21.740 тонна- 
километров.

Руководители и бухгалтеры 
предприятий, совхозов, колхо
зов и организаций должны в 
корне изменить свое отношение 
к главной ревизии года — ин
вентаризации. Ее материалы 
особенно необходимы в буду
щем году, когда большинство 
предприятий перейдет на новый 
порядок планирования и эконо
мического стимулирования.

А. РЫЧКОВ, 
заместитель заведующего 

Томским облфинотделом.
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МИР ПОСЛЕ ВЕЛИКОГО ОКТЯБРЯ

1. СОРЕВНОВАНИЕ
ДВУХ МИРОВЫХ СИСТЕМ

Б ЕРНАРД Ш оу не был тем, кого  мы на
зываем марксистом-ленинцем. Но, 
несмотря на это, выдающийся англий

ский писатель испытывал бесконечное ува
жение к Ленину. Не столько сознательно, 
сколько интуитивно, он внутренним взо
ром  настоящего художника увидел и оце
нил всемирно-историческое значение де
ла, которое возглавили Ленин и его пар
тия. В 1931 году Ш оу писал: «Если опыт, 
который Ленин предпринял, —  опыт со
циализма —  не удастся, то современная 
цивилизация погибнет... Если будущ ее с 
Лениным, то мы все м ож ем  этому радо
ваться, если ж е  м ир пойдет тропой (иной 
дорогой — И. А.), то мне придется с 
грустью  покинуть эту землю».

Но суть в том  и состоит, что «опыт со
циализма» не м ог не удасться, как этого 
опасался, не будучи марксистом, большой 
английский гуманист. Не мог, потому что 
это обусловлено логикой самого бытия, 
его объективными законами. И прош ед
шие почти полвека после залпа «Авро
ры» прежде всего тем и характерны, что 

-зциализм рос и растет, ширился и ширит
ся, став реш ающ им ф актором м ирового 
развития.

«Мировое развитие, —  говорится в Ре
золю ции XXIII съезда КПСС по Отчетному 
докладу ЦК, —  подтвердило вывод на
шей партии, всего коммунистического дви
жения о том, что в современную эпоху 
главное направление исторического разви
тия определяют мировая социалистическая 
система, силы, борющ иеся против импе
риализма, за социалистическое переуст
ройство общества».

Теми ж е  объективными законами жизни 
капитализм обречен. Д аж е  социологи бур
жуазии не могут ныне скрывать, что в 
«системе свободного предпринимательст
ва» что-то подгнило, и это стоит человече
ству многих м ук и моря крови. Ам ерикан
ский социолог Хейлброунер писал, напри
мер:

«...То, что случилось в течение трех де
сятилетий XX века, было- катаклизмом бес
конечно более могущ ественных реаль
ностей, повлиявших на позиции людей, 
чем просто следствием эрозии идей. С 
1914 по 1945 год Европа испытала кон
денсированный ужас, не имеющ ий себе 
параллели в истории: резня первой м иро
вой войны, истощение, вызванное депрес
сией, агонизирую щ ее впадение Германии 
в нацистский ножной кош мар, самоубий
ство Испании, унижение Италии, упадок 
Англии и, наконец, завершающ ая фурия 
второй мировой войны. Перед соединен
ной трагедией этих лет все оптимистиче
ские взгляды потерпели крах». Потерпел 
крах, конечно, оптимизм буржуазии.

***
За несколько дней до штурма Зимнего, 

одна буржуазная газетка в Петрограде, 
подленько хихикая, писала примерно так: 
предположим, что большевики возьмут 
власть. Что ж е  получится? Получится то, 
что в лабораториях Российской академии 
они начнут гнать самогон, а полотна ве
ликих мастеров используют на портянки. 
Собственно, в таком  духе тогда пророчи
ла вся мировая печать буржуазии. «Сам» 
Черчилль, проливая крокодиловы  слезы, 
«указывал» большевикам, что если-де они

не откажутся от «противоестественных че
ловеческой природе» идей коммунизма, 
то в России распадется сама структура ци
вилизации.

Но мировая буржуазия пугала не толь
ко этим, а что гораздо важнее —  силой 
оружия. Ей не удалось подавить первое 
в истории социалистическое государство, 
но отбросить его назад, почти к экономи
ческой катастрофе, она сумела.

Наша страна в 1917 году произвела не
сколько менее трех процентов мировой 
промышленной продукции. В 1921 году 
ее доля в м ировом  промыш ленном про
изводстве упала до полпроцента. Это поч
ти в 16 раз меньше той доли, которую  она 
занимала по численности населения зем
ного шара. В том году мы по сравнению 
с С Ш А в 100 раз выплавили меньше стали, 
в 104 раза меньше выработали электро
энергии, в 52 раза меньше добыли ка
менного угля. С такой ничтожной технико
экономической базы начал социализм.

Но даже эти цифры еще не отражают 
полностью весь драматизм положения 
молодой Советской республики. Дело в 
том, что страна не имела базы квалифи
цированного машиностроения, без чего 
немыслим технический прогресс. Проще 
говоря, мы не имели возможности делать 
ни самолеты, ни автомобили, ни тракто
ры, ни современные станки и многое дру
гое в том же роде. М еж ду тем отец Со
ветского государства, великий Ленин, 
учил, что главное воздействие на развитие 
мировой революции социалистические 

страны будут оказывать своим хозяйствен
ным строительством, что социализм в

конечном счете победит, создав более 
вы сокую  производительность труда, чем 
капитализм.

О днако огромная трудность положения 
заключалась не только в экономической 
отсталости. В стране, где -подавляющее 
большинство населения было неграмотно, 
естественно, ощущался острейший недо
статок в кадрах технических специали
стов, не говоря уж е  о том, что значитель
ная часть имевшихся буржуазных «спецов» 
либо враждебно относилась к Советской 
власти, либо не верила в победу социа
лизма.

Глебу М аксимилиановичу Кржижанов
ском у для выполнения ленинского зада
ния по составлению знаменитого плана 
ГОЭЛРО с большим трудом  удалось ско
лотить группу специалистов в две сотни 
человек. Забегая несколько вперед, ска
жем, что при составлении нынешнего пла
на пятилетки только в разработке одной ее 
важной проблемы приняли участие тоже 
двести, но не отдельных специалистов, а 
коллективов больших научно-исследова
тельских институтов.

Вступив в свое пятидесятилетие, первая 
страна социализма занимает теперь в ми
ровом промыш ленном производстве не 
три неполных процента, как занимала до
революционная Россия, и не полпроцента 
—  низшая точка, до которой нас довела 
интервенция империалистов и гражданская 
война, а одну пятую часть —  20 процен
тов. Советский Сою з в промыш ленном от
ношении обогнал все крупнейш ие страны 
Западной Европы, став второй промышлен
ной державой мира. Что это означает, вид
но из таких примеров.

На территории нынешней ФРГ в 1913 
году бы ло в три раза больше выплавлено 
стали и в пять раз больше добыто камен
ного угля, чем в России. Соответственно 
Ф ранция выплавила стали и добыла угля 
в полтора с лишним раза больше нашего. 
Четыре года тому назад Советский Союз 
обогнал по выплавке стали все страны 
«общего рынка», вместе взятые, то есть 
ФРГ, Ф ранцию , Италию, Бельгию, Голлан
дию  и Л ю ксем бург. Что касается добычи 
угля, то СССР обогнал , страны «общего 
рынка» еще 12 лет назад.

В 1913 году в списке стран— производи
телей электроэнергии впереди России 
стояла даже маленькая Норвегия, не го
воря уже о крупны х странах Европы и 
Соединенных Штатах Америки. Теперь и

в производстве электроэнергии мы усту
паем лишь СШ А.

Дореволю ционная Россия выпускала в 
8— 9 раз меньше промышленной продук
ции, чем СШ А. Сейчас это соотношение 
составляет примерно, как два к прем. И это 
достигнуто, несмотря на разрушительные 
войны, навязанные нашей Родине империа
листическими захватчиками, несмотря на 
неимоверные трудности. Американские же 
монополии на войнах наживались, а на 
территорию  С Ш А за две мировые войны 
упал один-единственный снаряд, выстре
ленный с японской подводной лодки.

У социализма иные темпы хозяйствен
ного и культурного строительства. Если с 
1918 по 1964 год в СССР среднегодовой 
темп прироста промышленной продукции 
составил 10 процентов, то в СШ А —  3,5 
процента, в Англии —  2, во Франции — 
3,6 и в ФРГ — 3,3 процента. Д ругим и сло
вами, наша индустриальная мощь растет 
втрое быстрее, чем у них. И именно на 
эту мощь советские люди опирались, спа
сая мир от коричневой чумы немецкого 
фашизма.

Что касается подготовки кадров квали
фицированных специалистов и, в частно
сти, инженеров, научных работников, вра
чей, педагогов, то Советский Союз значи
тельно опередил все капиталистические 
страны, в том числе и СШ А.

В 1964 поду у нас в народном хозяйстве 
было занято 1.498 тысяч дипломирован
ных инженеров, а в С Ш А —  700 тысяч; 
у нас было 500,8 тысячи врачей (четвертая 
часть всех врачей мира), в С Ш А —  244,7 
тысячи. У нас больше, чем в СШ А, и науч
ных работников, которых в 1965 году в 
стране насчитывалось 665,8 тысячи чело
век — в 66 раз больше, чем до О ктябрь
ской революции.

Прошедшие полвека неотразимо дока
зали, что социализм как общественная си
стема далеко превосходит капитализм.

Решающая роль Советского Союза в 
разгроме германского фашизма, притяга
тельная сила идей Великого Октября пос
ле второй мировой войны вызвали новый 
размах револю ционного рабочего и де
мократического движения на земном ша
ре. В результате коренны м образом  изме
нилась политическая карта мира —  ряд 
стран Европы и Азии, а затем и Ам ерики 
(героическая Куба) стали на путь социа
лизма. Социализм стал мировой системой. 
И это явилось ссмым крупны м событием

мировой истории после Великого О к
тября.

Социалистическая система сейчас ох- 
ватывает свыше трети всего человечества,! 
двадцать шесть процентов всей террито
рии нашей планеты, на ее долю  приходит
ся 38 процентов м ирового промыш ленного 
производства.

Образование мировой социалистиче
ской системы в огромной степени ускори
ло процесс революционизирования трудя
щихся масс в капиталистических и коло
ниальных странах. Эта система уверенно 
теснит капитализм прежде всего в реша
ющей сфере человеческой деятельности 
— в сфере материального производства, 
развивая его темпами, недоступными в 
целом капиталистическому миру. Блестяще 
оправдалось предвидение Ленина, что 
главное воздействие на развитие мировой 
революции социалистические страны бу
дут оказывать своим хозяйственным строи
тельством, своими успехами в строитель
стве новой жизни.

В этой связи вспоминается один такой 
яркий эпизод. Идет заседание XXIII съезда 
партии. Председательствующий предостав
ляет слово Долорес Ибаррури. Пламен
ную Пассионарию зал встречает стоя, бу
рей оваций. В середине своего выступле
ния она обращается к делегатам:

—  Когда вы приедете на места, пере
дайте рабочим, передайте колхозникам, 
передайте всем советским людям, что мы, 
испанские коммунисты, как и трудящиеся 
всех стран, глубоко заинтересованы в ус
пешном выполнении вашей пятилетки. Ибо 
эта новая победа, которую  мы от вас о ж и
даем, не только поднимет жизненный ур о 
вень народов Советского Союза, экономи
ческую  и оборонную  мощ ь СССР, но и 
станет в то же время могучим  стимулом 
для развития демократических и социали
стических сил в капиталистических стра
нах...

Впрочем, эта мысль содержалась фак
тически во всех выступлениях представи
телей братских партий на съезде, так же, 
как и их признательность стране Ленина, 
партии Ленина — за революционный опыт, 
за то, что под водительством этой партии 
построен социализм, освещающ ий путь че
ловечеству к счастью и прогрессу, за вер
ность этой партии делу коммунизма, про
летарскому интернационализму и социа
листической солидарности.

И. АРТЕМОВ.

Н а  I X  съезде В С Р П

ЭКОНОМИЧЕСКАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ 
А Ф Р О - А З И А Т С К И Х  С Т Р А Н

БУДАПЕШТ, 29  ноября. (ТАСС).
В столице Венгрии продолжает рабо
ту IX съезд Венгерской социалисти
ческой рабочей партии.

Сегодня на утреннем заседании с 
докладом об изменениях в Уставе 
ВСРП выступил член Политбюро, 
секретарь ЦК ВСРП Бела Виску.

Вечернее заседание IX^ съезда 
Венгерской социалистической рабо
чей партии началось речью Генераль
ного секретаря Центрального Коми
тета КПСС Л, И. Брежнева. Сообще
ние председательствующего, секре
таря Центрального Комитета ВСРП 
Йштвана Сурди о том, что слово пре
доставляется главе делегации КПСС, 
делегаты встречают продолжительны
ми аплодисментами, Зал стоя при
ветствует Л. И. Брежнева, поднимаю
щегося на трибуну.

Мы .высоко ценим возможность 
присутствовать на высшем партий
ном форуме венгерских коммунистов, 
собравшемся для обсуждения важ
нейших вопросов партийной жизни, 
внутренней и международной по
литики партии, сказал тов. Л. И. 
Брежнев, выступая на IX съезде 
ВСРП.

Венгерская социалистическая ра
бочая партия, продолжал Генераль
ный секретарь ЦК. КПСС, известна во 
всем мире как закаленный боевой 
авангард рабочего класса и всего 
трудового народа Венгрии. Она про
шла славный путь борьбы, испыта^ 
ний и побед. На всех этапах великой 
битвы за новый мир венгерские ре
волюционеры были и остаются ак
тивными, стойкими, мужественными 
борцами, преданными делу народно
го счастья, делу коммунизма.

В революционном преобразовании 
мира, сказал далее Л. И. Брежнев, 
нет проторенных и гладких дорог, 
нет здесь готовых рецептов и фор
мул, пригодных на все случай жиз
ни. Зная и используя общие зако
номерности социалистического раз
вития, учитывая опыт братских пар- 

■М' тий, каждая коммунистическая пар
тия сама прокладывает себе путь. 
Это очень нелегкое дело —  идти в 
авангарде, впереди своего народа. 
Нужны непоколебимая верность 
марксизму-ленинизму, делу рабоче
го класса, делу трудового народа, 
зоркость и четкая ориентация, прин
ципиальность и вместе с тем гиб
кость тактики, настойчивость и 
хладнокровие, чтобы умело преодо
левать все трудности и крутые по
вороты истории. Партия венгерских 
коммунистов доказала свою зрелость 
именно тем, что в такие моменты 
она оказывалась на высоте положе
ния. Особенно убедительно говорит 
об этом последнее десятилетие.

Подчеркнув успехи Народной Венг
рии в области социалистического 
строительства и на международной 
арене, оратор сказал:

Отрадно отметить, что советско- 
венгерское сотрудничество в обла
сти экономики растет из года в год, 
принося о^еим сторонам пользу. То
варооборот наших стран составил в 
прошлом году внушительную цифру 
—  почти миллиард рублей. Мы ус
пешно координируем народнохозяй
ственные планы, в ряде отраслей 
промышленности осуществляем спе
циализацию и кооперирование про
изводства.

В наше время, когда на всей пла
нете развертывается неодолимый ре
волюционный процесс, продолжал 
Генеральный секретарь ЦК КПСС, 
особое значение приобретает борьба 
за укрепление единства и сплочен

ности международного коммунисти
ческого движения. Коммунисты —  
самая прогрессивная, последователь
но революционная и влиятельная си
ла современности. От их сплоченно
сти и единства во многом зависят 
судьбы мира и социализма.

Можно с. уверенностью сказать, 
что подавляющее большинство ком-' 
мунистических партий, сознавая 
свою высокую историческую ответ
ственность, выступает за объедине
ние усилий всех отрядов мирового 
коммунистического движения в борь
бе против империализма, за мир, 
свободу народов, за демократию и 
социализм. Это находит свое выра
жение во все более настоятельных 
требованиях координации действий 
по оказанию отпора империалистиче
ским агрессорам, душителям свободы 
народов, а также в высказываниях 
многих братских партий о том, что 
все более созревают условия для 
нового коллективного обсуждения 
коммунистами сложившейся обста
новки и задач международного ком
мунистического движения.

Империалисты явно боятся укреп
ления единства коммунистического 
движения, боятся укрепления нашей 
силы. Чтобы как-то помешать это
му, они пускаются на различные ма
невры и уловки. Не случайно бур
жуазная пресса в последнее время 
на все лады трубит о том, будто со
вещание марксистско-ленинских 
партий имеет своей целью «отлу
чить» кого-то от нашего движения. 
Все это, разумеется, —  полнейший 
вздор, распространяемый империали
стами в провокационных целях.

Задача единства действий стран 
социализма, международного рабо

чего и коммунистического движения, 
всех прогрессивных сил современно
сти с особой остротой встает сегод
ня, когда в разных районах мира ак
тивизировались силы империалисти
ческой реакции, силы агрессии, от
метил оратор. Алчным проискам за
падногерманских реваншистов, уг
рожающих безопасности народов Ев
ропы, попыткам империалистов по
мешать героическому народу Кубы 
строить социализм на своей земле, 
покушениям на свободу и независи
мость ряда стран Азии, Африки и 
Латинской Америки и особенно раз
бойничьей войне империализма США 
против вьетнамского народа могут и 
должны быть противопоставлены 
объединенные силы антиимпериали
стического фронта. Сердцевиной .этих 
сил являются содружество социали
стических государств и международ
ная армия коммунистов.

Отказываясь от совместных дейст
вий в защиту вьетнамского народа, 
руководители Компартии Китая, хо
тят они этого или не хотят, объек
тивно помогают империалистам и 
осложняют борьбу Вьетнама. Тем 
самым они берут на себя тяжелую 
ответственность перед вьетнамским 
народом, перед братскими партиями, 
перед всеми революционными сила
ми мира.

Многое в политике тех китай
ских руководителей, которые опре
деляют нынешний курс КПК, вызы
вает горькое сожаление, никак не 
согласуется с учением марксизма- 
ленинизма, с принципами социали

стического интернационализма и 
наносит большой ущерб нашему об
щему великому делу. Вместе с тем 
мы сохраняем убеждение, что при
дет время, когда Компартия Китая 
вновь займет свое место в сплочен
ных рядах мирового коммунистиче
ского движения под знаменем марк
сизма-ленинизма.

Разрешите пожелать вам, дорогие 
друзья, сказал далее Генеральный 
секретарь ЦК КПСС, новых крупных 
успехов в социалистическом разви
тии вашей родины. Что касается нас, 
советских коммунистов, то мы и 
впредь будем прилагать все наши 
силы для укрепления братской 
дружбы Коммунистической партии 
Советского Союза с Венгерской со
циалистической рабочей партией, 
Советского Союза с Венгерской На
родной Республикой.

В заключение своего выступления 
тов. Л. И. Брежнев передал привет
ствие Центрального Комитета Ком
мунистической партии Советского 
Союза IX съезду Венгерской социа
листической рабочей партии.

Выражая мысли и чувства комму
нистов Советского Союза, всех со
ветских людей, говорится в привет
ствии, Центральный Комитет КПСС 
шлет вам, делегатам высшего пар
тийного форума Народной Венгрии —  
IX съезда Венгерской социалистиче
ской рабочей партии, братский ком
мунистический привет и пожелания 
успехов в работе съезда.

Венгерский народ встречает IX 
съезд ВСРП новыми большими до
стижениями во всех областях поли
тического, хозяйственного и куль
турного строительства.

Все эти успехи достигнуты вен
герским народом под испытанным 
руководством Венгерской' социали
стической рабочей партии и ее 
Центрального Комитета. Творчески 
применяя принципы марксизма-ле
нинизма в конкретных условиях 
своей страны, ВСРП последовательно 
проводит политику, отвечающую 
жизненным интересам широких на
родных масс, успешно решает слож
ные вопросы социалистического 
строительства, вносит достойный 
вклад в общую сокровищницу опыта 
мирового социализма.

Советский и венгерский народы 
тесно связывают узы братства, ос
нованного на великих принципах 
пролетарского интернационализма, 
на общности их судеб, на боевом то
вариществе, рожденном в огне Ве
ликой Октябрьской социалистиче
ской революции. Марксистско-ленин
ское единство наших партий явля
ется надежным залогом дальнейше
го укрепления и развития дружбы и 
всестороннего сотрудничества меж
ду Советским Союзом и Венгерской 
Народной Республикой.

Желаем вам, дорогие товарищи, 
говорится в заключение, всем тру
дящимся братской Венгрии новых 
больших достижений в социалисти
ческом строительстве, в развитии 
экономики, науки' и культуры на 
благо всего венгерского народа.

Л. И. Брежнев передал съезду 
ВСРП от имени ЦК КПСС памятный 
подарок —  скульптурный портрет 
В. И. Ленина, созданный известным 
советским скульптором Томским.

Председательствующий от имени 
съезда благодарит Центральный Ко
митет Коммунистической партии Со
ветского Союза за приветствие и до
рогой для венгерских коммунистов 
памятный подарок.

Призыв кпг
БЕРЛИН, 29 ноября. (ТАСС). 

«КПГ предупреждает об опасно
сти и призывает социал-демокра
тов, членов проф союзов и дем о
кратически настроенных граждан 
усилить протесты против «боль
шой коалиции», —  заявил член 
Политбюро ЦК КПГ Йозеф Лед- 
вон. Положение требует, чтобы 
ХДС/ХСС был лишен правитель
ственной власти, подчеркнул он. 
Реакционеры из ХДС/ХСС, ска
зал И. Ледвон, хотят использо
вать СДПГ з интересах своей по
литики и одновременно ослабить 
эту партию.

В связи с этим, заявил И. Лед
вон, мы, коммунисты, обращ аем
ся ко  всему населению с призы
вом не допустить создания' ан
тидемократической, реакционной 
«большой коалиции» и выступать 
за новую политику, политику ми
ра, разоружения, отказа от тре
бований изменения границ, уста
новления нормальных отношений 
с ГДР.

О п а с н ы й  ш а г
США впервые сделали крупные 

заказы западноберлинским пред
приятиям на поставку отравляю
щих веществ, которые будут ис
пользоваться в агрессивной войне 
во Вьетнаме.

Этот факт вновь пэказывает, что 
американские империалисты ис
пользуют самые варварские сред
ства ведения войны против вьет
намского народа, борющегося за 
свою свободу и независимость. 
Правительство ГДР неоднократно 
указывало, что правящие круги 
ФРГ, оказывая поддержку агрес
сии США во Вьетнаме, в свою оче
редь в широких размерах постав
ляют химические отравляющие ве
щества для американских войск в 
нарушение элементарных принци
пов международного права.

Теперь также и западноберлин
ские предприятия втягиваются в 
эту преступную авантюру. Таким 
образом, правящие круги Запад
ной Германии используют любые 
попытки для вовлечения населе
ния Западного Берлина в авантю
ристическую политику западногер
манского империализма.

Б е с ч и н с т в а
а м е р и к а н с к и х
ф а ш и с т о в
ВАШИНГТОН, 29 ноября. 

(ТАСС). Группа фашиствую
щих молодчиков устроила из
биение жителей одного из рай
онов Лос-Анжелоса. Как сооб
щает печать, в район, населенный 
в основном евреями, прибыло не
сколько автомашин, из которых 
выскочили молодые парни с цепя
ми в руках и нарукавными повяз
ками с изображением фашистской 
свастики. С криками «Хайль Гит
лер» они начали избивать прохо
жих цепями. Несколько человек 
получили тяжелые увечья. Поли
ция арестовала лишь пятерых ху
лиганов, остальным удалось 
скрыться.

КАИР. На открывшейся здесь 
конференции афро-азиатских стран 
по административным и производ
ственным вопросам присутствуют 
делегаты 16 стран Азии и Афри
ки — Объединенной Арабской 
Республики, Индии, Японии, Па
кистана и других. От Советского 
Союза на конференции присутст
вует в качестве наблюдателя пред-

ПАРИЖ, 29 ноября. (ТАСС). 
На состоявшихся в Уругвае 27 но
ября всеобщих выборах и референ
думе большинство избирателей 
высказалось за то, чтобы во главе 
страны стоял президент, а не кол
легиальный орган — националь
ный правительственный совет из 
9 членов, как это было до настоя
щего времени.

Согласно сообщению корреспон
дента агентства Франс Пресс из 
Монтевидео, президентом - Уруг
вая избран 65-летний генерал в от
ставке Оскар Хестидо, кандидат

ПЕКИН, 29 ноября. (ТАСС). 
В соответствии с решением ЦК 
КПК и Государственного совета 
КНР приезжие хунвэйбины разъ
езжаются из Пекина. Судя по рас
писанию поездов, вывешенным ря
дом с пекинским железнодорож
ным вокзалом, из Пекина еже
дневно отправляется более 70 со
ставов с хунвэйбинами. Для пере
броски хунвэйбинов используются

ДЕЛИ, 29 ноября. (ТАСС). В ре
зультате разразившегося на за
падном побережье Индии циклона 
погибло 34 человека, до сих пор не
известна судьба 47 рыбаков, сооб
щает агентство ПТИ. Нанесен тя
желый ущерб 700 деревням, ча-

ставитель торговой палаты Узбек
ской ССР А. Т. Тахтаров.

Участники конференции обсуж
дают вопросы совершенствования 
методов управления производст
вом, подготовки кадров руководи
телей предприятий, обмениваются 
опытом относительно путей эконо
мического развития афро-азиат
ских стран.

оппозиционной буржуазной партии 
«Колорадо».

По последним данным, партия 
«Колорадо» по числу голосов из
бирателей опередила правящую 
партию «Бланко».

Больших успехов на выборах 
достиг левый фронт освобождения, 
куда входит Коммунистическая 
партия Уругвая. По количеству 
голосов он занял третье место.

В выборах участвовало 16 поли
тических партий и группировок. 
Пока неизвестно, как распредели
лись места в генеральном собрании 
(парламенте) Уругвая.

гражданские и военные грузови
ки. Ворты и дверцы кабин водите
лей этих грузовиков заклеены раз
личными цитатами из произведе
ний Мао Цзэ-дуна.

Хунвэйбиновские агитмашины, 
курсирующие по городу, передают 
решение центральных органов о 
ликвидации приемных пунктов для 
иногородних хунвэйбинов.

стично или полностью разрушено 
около 30 тысяч жилищ, погибло 
около 600 голов скота, в ряде рай
онов уничтожены посевы. Прави
тельство принимает меры для ока
зания помощи пострадавшим.

Риека — крупнейший порт со
циалистической Югославии. Еже
годно у его причалов бросают яко
ря до 11 тысяч судов. Грузооборот 
порта превышает 6 миллионов тонн 
грузов в год.

НА СНИМКЕ: в Риекском пор
ту.

(Фотохроника ТАСС).

П Р О Т И В
К О Л О Н И А Л И З М А  
И Р А С И З М А

П АР И Ж . 12 голосами против 1Т 
делегаты 14-й сессии генеральной 
конференции Ю Н Е С К О  приняли ре
золюцию « О  задачах Ю Н Е С К О  в 
свете решений X X  сессии Генераль
ной Ассамблеи О О Н  по вопросам, 
ликвидации колониализма и расиз
ма». Резолюция уполномочивает гене
рального директора Ю Н Е С К О  не 
предоставлять никакой помощи пра
вительствам Португалии, Ю ж но-Аф
риканской Республики и незаконно
му режиму Южной Родезии в обла
сти образования, науки и культуры а 
не приглашать их на соответствующие 
конференции и другие мероприятия 
Ю Н Е С К О  до тех пор, пока прави
тельства этих стран не откажутся 
от политики колониального господ
ства и расовой дискриминации.

Этот вопрос, как известно, рассмат
ривался на 14-й сессии генеральной 
конференции Ю Н Е С К О  по предло
жению делегации СССР.

(Т А С С ).

П о в ы ш е н и е  цен  
в Б р а з и л и и

ГАВАНА, 29 ноября. (ТАСС). 
Правительство Бразилии опубли
ковало декрет о значительном по
вышении цен на хлеб, рис, фа
соль, сахар и другие товары пер
вой необходимости. Так, например, 
хлеб подорожал на 35 процентов.

Как сообщает корреспондент 
агентства Пренса Латина из Рио- 
де-Жанейро, в среднем на 50 про
центов также повышены почтовые 
тарифы.

(ТАСС).

Уез жают  из П е к и н а

Референдум и выборы в Уругвае

Циклон на западном побережье Индии
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КРАСНОЕ ЗНАМЯ 1 декабря 1966 года;

ЦЕЛЕУСТРЕМЛЕННОСТЬ
БЫЛ воскресный день. Лю

ди ехали из леса, и, вро
де, спешить им было неку

да. Но одна за другой про
скальзывали машины, не ос
танавливаясь около человека, 
который «голосовал» у обочины 
дороги. Человек был на одной 
ноге, рядом стояла его маши
на. Он, видимо, уже стал те
рять надежду, как вдруг резко 
затормозил «москвич», взял на 
буксир «инвалидку» и, тяжело 
пыхтя, потащился в гору.

Ничего особенного в этом 
нет. Человек помог человеку в 
самой что ни на есть мелочи. 
Но ведь перед этим проехало по 
крайней мере 20 машин, и ни 
одна из них не остановилась. 
Может, люди, сидящие за ру
лем тех машин, были так заня
ты своими мыслями, что ниче
го кругом не замечали, или это 
были равнодушные люди? Так 
кто же тот шофер?

В детстве мы придумали та
кую игру. Идешь по улице, 
смотришь на человека и опре
деляешь, кто он? А потом под
ходишь и спрашиваешь: «Дя
денька (тетенька), кто вы — 
учительница?» За отгадывание 
— очко. Кто наберет большее 
количество очков, тот и побе
дитель. Схема была разработа
на просто и четко, в соответ
ствии с нашими жизненными 
познаниями. Если солидный че
ловек— значит, директор, если 
в очках— ученый, в панбархат
ном платье — буфетчица. Но 
потом жизнь перепутала эту. 
схему. Оказалось, что директо
ра не всегда солидные, ученые— 
не всегда в очках. Если бы я 
увидела этого человека тогда, в. 
детстве, то подумала, что он 
профессиональный спортсмен. 
Высокий, подтянутый. Оказы
вается, он физик, профессор, 
доктор физико-математических 
наук Владимир Евсеевич Зуев. 

V
Сколько нужно времени, 

чтобы выполнить все намечен
ное на день? Ведь в списке 
срочных дел иногда по 30 пунк
тов. Да мало ли забот у руко
водителя большой лаборатории, 
который к тому же заместитель 
редактора союзного журнала. 
«Физика», член парткома уни
верситета, руководит аспиран
тами. Наконец нужно время и 
для детей, а их трое.

Однажды корреспондент мно
готиражной газеты задал Зуе
ву вопрос:

— Есть ли у вас хобби?
—  Да, — не радумываясь, 

ответил Зуев, — Моя работа.
— Как? Это же основное, ну 

а любимое, побочное занятие?
— Работа, — опять ответил 

Владимир Евсеевич, — хотя в 
свободные минуты занимаюсь 
рыбалкой, цветной фотографи
ей, киносъемками, много чи
таю, Могу сказать, что я erne 
неоформившийся, .начинающий 
охотник. Люблю возиться с ма
шиной, а еще больше люблю ве
лосипед.

— Знаете, — Владимир Ев
сеевич улыбается, — рос я в 
семье, где даже покупка гита
ры была недостижимой мечтой, 
а уж о велосипеде и говорить 
нечего. На пятом курсе купил 
на заработанные мною деньги 
велосипед. Пожалуй, ни одна 
покупка впоследствии, даже по
купка машины, не приносила 
мне столько радости...

V
Дом ученых. Июнь 1965 го

да Идет первая Всесоюзная 
конференция, посвященная про
блемам спектральной прозрач
ности атмосферы в видимой и

инфракрасной области спектра. 
На трибуне — профессор 
Кондратьев, ректор Ленинград
ского университета. В своем 
выступлении он отметил боль
шие организаторские способно 
сти В. Е. Зуева, назвал лабора
торию, которой руководит Вла
димир Евсеевич, ведущим на
учным центром работающих в 
данном направлении коллекти
вов страны.

Естественно, возникает в о  
прос: как Владимир Евсеевич 
смог в сравнительно короткий 
срок добиться вместе со своим 
коллективом таких значитель
ных успехов, такого признания?

Ю. В, Чистяков был парт- 
прикрепленным в группе, где 
учился Владимир Евсеевич. 
Юрий Вячеславович рассказы
вает:

— О, это была действитель
но интересная группа. Приня
ты на физический факультет 
были в 1946 году. Я сам тогда 
только что демобилизовался из 
армии, работал ассистентом, 
в группе тоже значитель
ная часть фронтовиков, и не
которые ненамного моложе ме
ня. Трудно было ребятам навер
стывать упущенное, но сессия 
показала, чго не отстают быв
шие фронтовики от тех, кто со 
школьной скамьи. И особенно 
староста группы — Зуев. Он 
так и был старостой от перво
го до пятого курса. И все сес
сии сдавал только на «отлично», 
И все сессии, кроме первой, — 
досрочно. Приходилось ему ле
том и подрабатывать: ведь уже 
на первом курсе у Владимира 
Евсеевича родилась дочь, а на 
четвертом — вторая.

...Старостой он был беском
промиссным. Никаких побла
жек. Рапортичка есть рапор
тичка. Не был на занятиях — 
отвечай. Часты были собрания 
группы, где ставились самоот- 
четы студентов, бурные комсо
мольские собрания. Нетерпение 
Зуева к разболтанности, рас
хлябанности передавалось и 
другим членам группы. Вот 
пример с Игорем Д. Избало
ванный сынок. Учеба — меясду 
двойкой и тройкой. И тут еще 
страсть — саксофон. Да не где- 
нибудь в студенческом оркест
ре, а каждый вечер в рестора
не «Север» или в кинотеатре. 
Долго беседовали с ним, разго
варивали. Написали письмо от
цу. Наконец собрание.

Следили за парнем, помога
ли, а результат — на пятом 
курсе приняли его в партию. 
Сейчас он кандидат физико-ма
тематических наук, руководи
тель лаборатории, всеми ува
жаемый человек.

После окончания универси
тета Зуев был принят в аспи
рантуру, и в это же время его 
избрали секретарем партийной 
организации Сибирского физи
ко-технического института. И 

жилищные условия не ахти ка
кие — небольшая комнатка й 
общежитии на всю семью. И 
тем не менее диссертация бы
ла написана и защищена в 
срок, в 1954 году.

Главное — в исключитель
ной внутренней организации, 
дисциплинированности и целе
устремленности.

После защиты одновременно 
с подготовкой курса физики 
для студентов физического и 
радиофизического факультетов 
Зуев начал поиски нового на
учного направления. К началу 
1956 года это направление оп
ределилось. Оно связано с ис
следованием распространения 
видимых и инфракрасных волн 
в атмосфере и диктовалось

практическими задачами атмо
сферной оптики, метеорологии, 
астрофизики, оптико-электрон
ной техники.

Теоретические и эксперимен
тальные исследования многооб
разных эффектов влияния ат
мосферы на распространяющие
ся в ней видимые и инфракрас
ные волны представляют ос
новную цель В. Е. Зуева и кол
лектива, создание которого на
чалось десять лет назад. Здесь, 
как в любом другом коллекти
ве, нужны люди, умеющие по
дать идею, теоретически ос
мыслить тот или иной вопрос, 
но не менее нужны и те, кто 
умеет поставить эксперимент, 
описать его. Кроме того, нужны 
техники.

Искать вдалеке не пришлось: 
под рукой — радиофизический 
и физический факультеты уни
верситета. Изучение студентов 
начиналось со 2-го курса. Кру
жок. куда студенты ходили за
ниматься, дал возможность про
явить наклонности, способно
сти. Так пришли в коллектив, 
прошли аспирантуру у Зуева, 
защитили кандидатские диссер
тации М. В. Кабанов (он сейчас 
заместитель заведующего лабо
раторией), С. Д. Творогов (руко
водитель теоретической груп
пы), С. С. Хмелевцов (заведую
щий кафедрой). В лаборатории 
Зуева при СФТИ сейчас работа
ет более ста человек.

О том, что коллектив полу
чил признание, свидетельствует 
тот факт, что многие предприя
тия страны заключают хоздо- 
говоры с лабораторией, все ра
боты выполняются всегда в 
срок, получают высокую оцен
ку.

Четкость, дисциплина, дове- 
/  рие к подчиненным — вот стиль 

работы лаборатории. Каждый 
научный сотрудник имеет инди
видуальный квартальный план, 
являющийся частью перспек
тивного плана, рассчитанного 
на более длительный срок. Ста
ли практиковаться научные се
минары на английском языке. 
Обязательны семинары по уз
ким специальным вопросам.

Владимир Евсеевич настоял 
на том, чтобы каждый сотруд
ник лаборатории читал лекции 
для населения по проблемам 
науки |И техники. За год — 105 
лекций и бесед. Интересная де
таль: это количество получено 
не за счет нескольких энтузи
астов, а результат равномерной 
нагрузки. Мало найдется руко
водителей, у которых вот та
кая спаянность с коллективом, 
доверие к коллективу, уваже
ние к каждому его члену— будь 
то кандидат наук или маши
нистка.

Пожалуй, одно обстоятельст
во удивило меня больше всего. 
Я пришла к Владимиру Евсе
евичу на работу. В комнате, ку
да он пригласил зайти, было 
много народа. Разговор вести в 
такой .обстановке трудно. Я 
спросила, не лучше ли пройти 
в его кабинет.

— У меня его нет, вот мой 
рабочий стол, — сказал Влади
мир Евсеевич и показал на не
большой столик у стены.

Я была поражена.
—  Видите ли. помещений 

мало, людей много, и прежде 
всего нужно разместить сотруд
ников.

И только потом, когда я -об 
думывала беседу с Зуевым, я 
поняла; в этом он весь. Глав
ное для него — не личное удоб
ство, а дело, коллектив.

ЗИМУШКА-ЗИМА.
Фотоэтюд А. Смирнова.

Д Е К А Б Р Ь -М Е С Я Ц  З И М Н И Й
В ум ере нны х и ю ж н ы х  ш и ро тах  в 

декабре, к а к  известно, солнечного 
тепла не хватает: А р к т и к а  посылает 
туда все больше холода. С корость 
ветра достигает 100 — 200 килом етров 
в час.

Каки м  ж е  будет н ы неш ний  де
кабрь?

На ЕВРОПЕЙСКОЙ ТЕРРИТОРИИ 
Н АШ ЕЙ  СТРАНЫ  средняя тем перату
ра ожидается холоднее обы чного . Се
редина месяца, вероятно, будет са
мой морозной. На севере, в центре, на 
востоке — до м инус 25 — 30. П отеп
леет в первой декаде и в пятой пя ти 
дневке , а в конце  второй декады — 
на ю ге, ю го -востоке  и западе.

Месяц будет облачны м, временами 
осадки . Ясно тол ько  в середине 
и в ,конце  месяца. На ю ге — време
нами гололед. На ю ге У кр а и н ы  и на 
Северном Кавказе  — осадки  больше 
норм ы . Н иже нормы — в Ц ентраль
ной полосе. В К р ы м у  и на Черномор
ском  побережье Кавказа  — преобла
дание облачности, временами осадки. 
Безоблачно только  в первой и чет
вертой пяти д невках .

В ЗАПАДНОЙ СИБИРИ ожидается 
смена волн тепла и холода. Выше 
норм ы  на 1—4 градуса в ее северной 
части. На ю ге в первой декаде и в

четвертой пятид невке  тем пература 
повы сится . На севере в середине ме
сяца и в пятой пятидневке  похолода
ет до м инус 37 — 40. Осадки — боль
ше норм ы  на ю ге, меньш е — на 
севере.

В ВОСТОЧНОЙ СИБИРИ тем перату
ра ожидается на 2 — 4 градуса выше 
обы чного, осадки — больше норм ы .1 
Днем м инус 5 — 7, иногда ночью  м и
нус 43 — 48, местами 52, днем 38 — 49.

На Дальнем В остоке — облачно с 
прояснениям и в первой, второй и 
третьей декадах, временами снег, 
местами тум ан. В Ч и ти н ско й  и А м у р 
ской  областях малооблачно. На Кам
чатке , Сахалине и в Хабаровском  
крае — облачно, временами сн ег и 
метели. Днем в П рим орском  крае, на 
Сахалине и Кам чатке  тем пература 
будет близка  к  нулю . В М агаданской 
области холодно в первой декаде, 
ночью  м инус 38 — 43.

Сильны е ветры  со снегом  и мете
лями ож ид аю тся в Х абаровском  крае 
в гервой  и середине третьей декады , 
в М агаданской области — во второй 
и в середине третьей, на Сахалине — 
во з го рой  ч последней пя ти д н евках .

К. ВАСЮ КОВ, .
научн ы й  со тр уд н и к  Гидрометео
центра СССР.

ПОГОДА

1 декабря по Томской области 
ожидается облачная погода с про
яснениями, слабый снег, метель, 
ветер юго-западный, 7 — 12 метров 
в секунду, температура ночью 
9 — 14 градусов мороза, днем — 
4 — 9 градусов мороза, по северо- 
западным районам —  10— 15 гра

дусов мороза.
2 — 3 декабря — местами снег, 

ветер юго-западный, 5 — 10 метров 
в секунду, температура ночью 
8 — 13 градусов мороза, днем — 
4 -—9 градусов мороза, по северу 
ночью 15—20 градусов мороза, 
днем — 10— 15 градусов мороза.

- -  Г

Г. ВЛАДИМИРОВА. .

ВОЛЬГОТНО В ТОМСКЕ ШАБАШНИКАМ
Возмущение сквозило в каж

дой строке письма. Председа
тель домового комитета завода 
«Томкабель» тов. Котов сооб
щал: проверяя наряды на ре
монт жилых домов, находящих
ся в ведении ЖКО своего за
вода, он обнаружил дела, по
пахивающие уголовщиной. В 
документах много приписок.

«Руководители ЖКО, — пи
сал тов. Котов, — зачислили в 
строители трех шабашников, 
которые (если верить нарядам!) 
затратили на ремонт дома по 
улице Пушкина 217 часов и по
лучили за месяц каждый по 
567 рублей».

— И прав т. Котов,— скажет 
читатель. — Как тут не возму
щаться? Зарплата для маля
ров прямо-таки солидная! Тем 
более, что работали они по 
совместительству. Как это мог
ло случиться?

Начальник жилищно-комму
нального отдела завода «Том- 
кабель» тов. Апет охотно рас
сказал, что да, в августе зачис
лили в ЖКО временно трех 
строителей. Поставили их на 
ремонт дома по улице Пушки
на, 27-г. Сметная стоимость 
ремонта составляла 4.680 руб
лей. Израсходовано 4.260 руб
лей. В наряды включены все 
работы на сумму 1.700 рублей.

Формально все законно, все 
правильно. Наряды подписаны 
начальником ЖКО тов. Апетом 
и утверждены директором заво
да тов. Сурковым. А по сущест
ву?

Если внимательно просмот
реть наряды, пересчитать их, 
то становится ясно, что сумма 
1.700 рублей набрана с грехом 
пополам. В одном из нарядов, 
например, начислены деньги за 
установку лестницы и передви
жение ее вдоль дома. Лестницу 
переставляли 278 раз. За это 
начислено 226 рублей 78 ко
пеек. Вероятно, норма взята 
правильно. Но ведь лестницы-

то не было, а рабочие красили 
стены с автомашины.

— А что же нам делать? — 
говорит И. Ф. Апет. — С мая 
по август искал я рабочих, 
чтобы отремонтировать фасад 
этого дома. В ведении нашего 
отдела 45 домов (в основном, 
многоэтажных) и всего четыре 
маляра да столько же плотни
ков. Куда я только не обращал
ся с просьбой помочь! Писал 
дирекции завода. Был в гор- 
ремстройуправлегАга, ходил в 
стройучасток № 2 этого же уп
равления. И все напрасно. При
ходят бригады, посмотрят на 
дом и уходят. Администрация 
завода торопит с ремонтом, 
жильцы жалуются. Подверну
лись эти трое, пришлось сог
ласиться на все их условия. 
«Не дашь, что запрашиваем, к 
другим пойдем!»

— Но ведь есть же на заво
де ремонтно-строительный цех?

— В прошлом году наши ре
монтники помогали ремонтиро
вать дома, в этом году цех за
нимался производственными 
объектами.

— А почему вы не настояли 
в горремстройуправлении?

— Они не отказывают, обе
щают, но не делают, так как 
сильно перегружены. Я ра
ботаю в ЖКО, — продолжает 
И. Ф. Апет, — уже четырнад
цать лет, и каждый год прихо
дится мучиться с ремонтом, 
как только наступает лето.

Слушаешь тов. Апета и на
чинаешь невольно сочувство
вать ему. В самом деле, , как 
быть? Получается, шабашни
ки не рвачи, а благодетели. 
Без них, как без рук.

— Тем более, — заканчива
ет начальник жилищно-комму
нального отдела «Томкабеля», 
— что такие временно приня
тые строители делают все бы
стро,. хорошо.'

Подобно коммунальщикам с 
«Томкабеля», ежегодно заклю
чают «хоздоговоры» с шабаш
никами во многих организациях 
и на предприятиях Томска.

Хозяйственники аптещ типо
графии № 1, отделений связи, 
работники ЖКО различных 
ведомств ищут их, уговарива
ют, обещают златые горы, а 
потом закрывают глаза на 
приписки в нарядах.

A KdKOB все же выход из 
положения?

Выход из него надо искать 
в общегородском масштабе. 
Возможно, передать ремонт жи
лых ведомственных домов 
вновь созданным районным 
ре^стройуправлепиям?

В Томске они созданы  ̂ на 
базе бывшего горремстройуп- 
равления, которое производило 
ремонтные работы примерно на 
2.5 миллиона рублей. В его 
т а н е  та первом месте стояли 
жилые дома местных Советов, 
детские учреждения — сады, 
ясли, школы. Качество ремонта 
оставляло желать много луч
шего, стоимость такова, что квад
ратный метр отремонтирован
ной площади был намного до
роже, чем в новых крупнопа
нельных домах.

—  В настоящее время, — 
рассказывает начальник обл- 
ремстройтреста И. Я. Цукер- 
ник, — вновь созданные рем- 
сгройуправления будут ремон
тировать жилые дома местных 
Советов.

А кто будет ремонтировать 
ведомственные?

— Да, да, только местных 
Советов и здания детских уч
реждений, — подтверждает за
меститель председателя горис
полкома тов. Рудов. —  Пред
приятия пусть сами думают о 
ремонте своих домов.

Далее выясняется, что суще
ствуют еще и ведомственные 
преграды. Положим, примет 
ремстройуправлеиие заказ . на 
ремонт, а как быть со строй
материалами? Их ведь работни
ки управления снабжения и 
сбыта отпускают лишь для ре
монта домов местных Советов.

— Несколько лет тому на
зад, — вспоминает тов. Цукер- 
ник. — ешр в бытность совнар

хоза, поднимался вопрос о соз
дании ремонтно-строительного 
управления при тресте «Томск- 
строй». Оно, по мысли органи
заторов, должно было ремон
тировать жилье предприятий. 
Потом вопрос замяли.

Возможно, какие-то пути 
могла бы подсказать практика 
ремонтно-строительного цеха 
на подшипниковом заводе. 
Здесь не берут шабашников: 
цех'имеет три участка — ре
монта промышленных зданий,_ 
сантехнических работ и ремон
та жилья и культурно-бытовых 
объектов.

— Не вздумайте хвалить 
нас, — предупредил замести
тель начальника цеха тов. Пу- 
сгоржевцев. — Все же мы 
прежде всего ремонтируем кор
пуса, клуб, детские сады, пио
нерлагерь. А жилье — в пос
леднюю очередь. Оттого затя
гиваем ремонт, жалуются на 
нас люди.

— Сейчас, — продолжает
тов. Пусторжевцев, — дирек
ция и общественные организа
ции завода решают: не лучше
ли создать при жилищно-ком
мунальном отделе строитель
ную группу, которая .будет'ре
монтировать жилые дома.

“Поиски подшипниковцев ин- ■ 
тересны. Какой путь избрать: 
усилить ли существующие рем- ■ 
стройуправления, или создать 
управления по ремонту ведом
ственных домов — решать гор
исполкому вместе с предприя
тиями Не исключено, что на 
каком-то предприятии нашли 
более рациональный подход к 
ремонту, чем подшипниковцы.

Как бы то ни было, нельзя 
допустить, чтобы шабашники 
диктовали свою волю и вынуж
дали руководителей организа
ций нарушать закон. ^

М. ТАТАРНИКОВ, 
наш нештатный коррес
пондент.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Томское областное управление культуры, облсовпроф, 
обком ВЛКСМ и областной Дом народного творчества

НАВСТРЕЧУ 50-ЛЕТИЮ  
В Е Л И К О Г О  ОК Т Я Б Р Я

ВЫСТАВКА
произведений самодеятельных художников
(Ж и в о п и с ь , ск у л ь п т у р а , гр а ф и к а , д е к о р а т и в н о -п р и к л а д н о е  и с к у с с т в о )  

В Ы С Т А В К А  П РОИЗВЕДЕНИЙ С А М О Д Е Я Т Е Л Ь Н Ы Х  

Х У Д О Ж Н И К О В  П РО В О Д И ТСЯ  в  ТРИ Т У Р А :

Первый ту р —районные выставки —февраль 1967 г.

Второй тур—городские выставки — с 10 по 15 марта.

Третий тур—областная выставка —с 20 по 25 марта 1967 г.

Лучшие работы, представленные на областную 
выставку, будут рекомендованы на заключительную 
Всероссийскую выставку.

ЗА СПРАВКАМИ ОБРАЩАТЬСЯ В ОБЛАСТНОЙ ДОМ НАРОДНОГО ТВОРЧЕСТВА- 
ПРОСПЕКТ ИМ. ЛЕНИНА, 99, ТЕЛЕФОН 2-43 41.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

1 декабря «Л апти -сам оплясы *,
2 декабря, утром — «Лапти-само- 

плясы », вечером — «Семья Плахова».
Билеты на спектакль «Лапти-само

плясы* все проданы.
Начало спектаклей: дневного — в 

11 iac., вечерних — в 19 час. 30 мин.
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Больш ой зал — «Сыновья чело- 
ге ка  с кам енны м  сердцем» (две 
серии) — 9, 12-10, 15-20, 18 30.
21-40. Фильм для взрослых. 
М алый зал — «Ч уж ая родня» — 
10. 12, 14. 16. 18, 20. 22. Ф ильм 
для взрослых.
Зал н ин охр он ин и  — «Концертная 
програм м а» , «В городе —■ клоун» , 
«От Дам аска  до Эль-Кувейта» — 
10. 11 05, 12-10, 13-15. 14-20.
15 25, 16 30. 17-35, 18 40, 19 50, 21, 
22 05.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Сыновья чело- 
вена с кам енны м  сердцем» (две 
серии) — 9, 12. 15, 18, 21. Ф ильм
для взрослых.
Зеленый зал — «Ч уж ая родня»
-  10-55, 12-50, 14-45. 16-40, 18 35, 
20-30. 22-2о. Фильм для взрослых. 
Для детей —■ «Ко мне, М ухтар!»
— 9-20.

«ПИОНЕР»
«Человек в ф утляре» —  9-50, 
11-30. 13 10. 14-50. «Срон исте
кает  на рассвете» — 16 30, 18-10
19-50. 21-30.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
« Н он п срн »  —  16. 18, 20, 22.
Фильу для взрослых.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 1 ДЕКАБРЯ 

18.30. «А ф рика ж и в е т  и борется».
19.10. Экран — школьникам. 20.10. 
Т р уж е н и ка м  сел ьско го  хозяйства. 
20.40. Новости. 21.00. Художественный 
фильм «Ч резвы чайное поручение». 
22.45. Очерк Пермского телевидения 
«Первый исполнитель».

Редакции газеты «Красное зна
мя» требуется бухгалтер-кассир.

Обращаться: г. Томск 50, про
спект имени Ленина, 66, комната 
№ 1.

Моторный цех автотранспортной 
конторы № 7 Г. Томска ликви
дируется.

Претензии принимаются до 15 
декабря 1966 года.

После указанного срока все за
казы на ремонт двигателей счита 
ются недействительными.

Обращаться по адресу: гор. 
Томск-28, переулок Владимиров 
ский, 21, в техотдел.

Ремонтно-строительному управ
лению облбытуправленпя требу
ются: плотники, штукатуры-маля
ры, столяры, слесари-сантехники, 
землекопы, гпзоэлектросварщики, 
кладовщик, товаровед.

Обращаться: г. Томск-50, улица 
Шишкова, 20, телефон №  2 62-15.

Мелькомбинату срочно требу
ются: бухгалтер, сантехник, на же
лезнодорожную ветку — стрелоч
ники, грузчики и кочегар в дет
ский сад.

Одиноким предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск-9, улица 
Мельничная, 40, отдел кадров.
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Научно-исследовательскому ин
ституту ядерной физики, электро
ники и автоматики при Томском 
политехническом институте срочно 
требуются: квалифицированная
машинистка, технолог, гардероб
щицы, экспедитор, агент по снаб
жению. кассир, бухгалтер, брига
дир по холодной обработке метал
лов, фрезеровщики, токари, слеса 
ри.

Обращаться: г. Томск 28, про
спект имени Ленина, 2-а, 11-й кор
пус, отдел кадров. 2 — 1

МЕНЯЮ двухкомнатную благо
устроенную квартиру в г. Благо
вещенске-на-Амуре на равноцен
ную квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск-41, улица 
Вершинина, 17-а, кв. 16, телефон 
№ 2-25-37.

Томская нефтебаза доводит до 
сведения покупателей, что прием 
неотоваренных в 1966 году тало
нов на автобензин производится с 
1 ю  до 8 января 1967 г.

После указанного срока претен
зии приниматься не будут.
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Томский химфармзавод пригла
шает на постоянную работу: коче- 
| аров, слесарей, сантехников, груз 
чнка и уборщиц.

Обращаться: г. Томск-26, улица 
Розы Люксембург, 92. 2 — 1

Проектно-сметному бюро управ
ления торговли на постоянную ра
боту нужны инженеры и техники— 
строители.

Обращаться: г. Томск-50, улица 
Шишкова, 13 (во дворе), телефон 
№ 2-27-69. 3 - 1

Томской областной конторе по 
прокату кинофильмов требуются 
экспедитор и бухгалтер.

Обращаться: г. Томск-34, улица 
Лесопитомник, 18 а, можно до
ехать трамваем № 2 и автобуса
ми №№  5, 7, 19, остановка «Неф
тебаза». Телефоны №№  2-40-61 и 
4-40-66. 3 — 1

Для работы на хлебозаводе № 3 
(улица Водяная, 78), на заводе 
хлебобулочных изделий (Набереж
ная реки Ушайки, 14), на хлебоза
воде №  2 (улица Дальне-Ключев
ская, 62)

ТРЕБУЮТСЯ:
рабочие в. цехи, а также желаю 

щие стать мастерами;пекарями, 
честоведами на агрегатах ХТР, 
разделыцицами (обучение на ме
сте); кроме того, приглашаются 
кочегары, грузчики, дворники, 
золыцики, слесари, электрики, тех
нички, экспедитор по доставке гру
зов, технологи (сменные).

ТЕЛЕГРАФНО
ТЕЛЕФОННАЯ СТАНЦИЯ 

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
учащихся для подготовки те

леграфистов скородействующих 
аппаратов связи.

Принятые на учебу обеспечи
ваются стипендией в размере 
18 рублей в месяц.

Принимается молодежь, име
ющая постоянную прописку в 
городе Томске, не моложе 17 
лет, с образованием 8 — 10 
классов.

Срок обучения — 1 год. 
Тачало занятий — с 15 декаб
ря 1966 года.

Обращаться:.г. Томск-50, про
спект имени Ленина, 93 (пер
вый этаж), телефон 2-38-39.
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Спецуправлениго треста «Томск- 
сельетрой» требуется заведующий 
складом (зарплата 95 руб. в ме
сяц).

Одинокому предоставляется об
щежитие.

Обращаться: г. Томск-9, про
спект имени Ленина, 207.

Завод фруктовых вод приглаша
ет на постоянную работу: бухгал
тера, электрика, кочегаров, маши
ниста холодильных установок.

Обращаться: г. Томск-4, улица 
Белинского, 58, к директору.

Завод «Томкабель»
ПРИГЛАШАЕТ

на постоянную работу в произ
водственные цехи рабочих (муж
чин и женщин), квалифицирован
ных электромонтеров, кочегаров, 
подвозчиков угля, слесарей водо
проводчиков.

Обращаться: г. Томск-3, улица 
Пушкина, 46, остановка трамвая 
«Соляная», бюро пропусков.

3 - 1

■ТШуш ! щ

Лп»лм.ЛЕНИНОЙ

Телефоны: ответ. сенретаря —
2-31*19. секретариата  — 2-42-40; от
делов: партийной  ж и зн и  — 2-52-23,
пропаганды  — 2-47-45, пром ы ш лен
ности, неф тегеологии и транспорта  — 
2-37-75, строительства и леса — 
2-37-75, сельско хозяй ствен н ого  — 
7-37-39. H aviM  и ш кол  — 2-42-46, со
ветского  строительства и бы та — 
2-37-77, писем , рабсел ькоровской  
r e in  — 2-37-38 и 2-31-47, инф орм а
ции — 2-о1-61, б ухгалтерии  и отде
ла объявлений — 2-37-36, стеногра
ф истки  — 2-52-02.

Iе. Томск-50, типография N» 2 
«Красное знамя*
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